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Прекратить 
разбазаривание коров!

На декабрьской Пленуме ЦК 
КПСС в 1959 году наша область 
была подвергнута резкой критике 
за серьезные недостатки в разви
тии животноводства, особенно за 
крайне низкие темпы роста пого* 
ловья коров и производства мяса. 
Однако из этой критики не были 
сделаны должные выводы. За по
следние два года поголовье коров 
по всем категориям хозяйств не 
увеличилось, а даже сократилось 
на 5,3 тысячи голов.

В решениях январского Пленума 
ЦК КПСС наша область снова кри
тиковалась за сокращение пого
ловья коров.

Казалось бы, руководители пар. 
тийных, советских, сельскохозяй
ственных органов районов, колхо
зов и совхозов должны были при
нять решительные меры, чтобы в 
1961 году обеспечить резкое уве
личение поголовья коров.

Но во многих районах продол
жается порочная практика сокра
щения маточного поголовья коров. 
Райкомы партии и райисполкомы 
этих районов по-прежнему некон
кретно занимаются ростом пого
ловья коров.

Сокращение количества коров 
допущено в Кожевниковском, Те- 
гульдетском, Асиновском, Криво- 
шеинском, Парабельском и других 
районах, и особенно в Томском. В 
совхозах Томского района за ян
варь дойное стадо уменьшилось на 
130 коров. В колхозах Крнвошеин- 
ского района вз нетелей в коровы 
переведено только 6 животных, а 
выбраковано 22 коровы, в Тегулъ- 
детском выбраковано 32 коровы.

В этих районах продолжают 
необоснованную выбраковку коров.

Надо без промедления прекра
тить порочную практику разбаза
ривания коров, использовать все 
резервы для быстрого увеличения 
молочного стада.

Во всех этих районах приняты 
обязательства по увеличению про
изводства продуктов животновод
ства в 1961 году, определены ме
ры для увеличения поголовья ко
ров. Не ясно ли, что с первых же 
дней эти обязательства должны 
выполняться!

Не думают ли руководители рай
онов, где разбазаривают коров, 
ограничиться заверениями и общи
ми призывами вместо боевой орга
низации выполнения принятых обя
зательств?

Нет, одними заверениями дела 
не исправить. Нам нужны не сло
ва, а практические дела, деловая 
организация выполнения обяза
тельств с первых же дней после нх 
принятия.

Резкое увеличение поголовья 
коров в общественном стаде яв
ляется важнейшей задачёй в 
работе райкомов КПСС, рай
исполкомов, сельскохо.зяйственных 
органов, руководителей совхозов, 
правлений колхозов и первичных 
парторганизаций, специалистов, 
всех работников сельского хозяйст
ва области.

Надо прекратить так называе
мую «выбраковку» коров.

Все пригодные к воспроизводст
ву телки случного возраста дол
жны быть отобраны и поставлены в

отдельные группы. Надо добиться 
покрытия их в I  квартале этого 
года.

В целях обеспечения требуемого 
роста поголовья коров в последую
щие годы необходимо во всех кол
хозах и совхозах отобрать в от
дельные группы, а в крупных хо
зяйствах на отдельные фермы, 
пригодных к  воспроизводству те
лок старше года. Пока это не де
лается во многих районах.

В прошлом году в колхозах 
Пышкино-Троицкого района дой
ное стадо увеличилось только на 
49 коров вместо 336 по обязатель
ству. Нынче здесь решено увели
чить дойное стадо на 300 коров. 
Но практической работой обяза
тельство снова не подкрепляется. 
За январь количество коров в кол
хозах уменьшилось на 9 голов.

Нельзя дальше терпеть без
ответственного отношения к уве
личению поголовья коров. Не
обходимо, чтобы райкомы пар
тии, райисполкомы, партийные ор
ганизации колхозов и совхозов 
борьбу за увеличение поголовья ко
ров взяли под повседневный конт
роль. Задача сейчас заключает
ся в том, чтобы повысить про
дуктивность коров, сохранить и 
увеличить их поголовье, от каж
дой коровы получить приплод н 
вырастить его.

Большая ответственность за со
хранение II рост поголовья коров 
ложится на специалистов сельского 
хозяйства. Реорганизация Мини, 
стерства сельского хозяйства СССР 
и низового звена сельскохозяйст. 
венных органов по постановлению 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР повышает роль спецналн- 
стов в сельскохозяйственном про
изводстве, еще выше поднимает 
роль науки н передового опыта в 
развитии сельского хозяйства.

Долг зоотехников — настойчиво 
бороться за увеличение, поголовья 
скота.

Надо взять на учет каждого ро
дившегося теленка, создать спеі 
циальные группы, а в крупных хо
зяйствах — специальные фермы 
по выращиванию телочек. Нельзя 
допускать забоя телочек на мясо.

Необходимо организовать хоро. 
шнй уход за телками случного воз. 
раста и нетелями. Они должны 
быть поставлены в отдельные груп. 
пы, следует усилить нх кормовой 
рацион.

В каждом районе есть доярки, 
телятницы, которые добились за
мечательных успехов в выращива. 
НИИ молодняка. В Парбигском рай
оне, например, многие доярки по- 
лучают по два отела от коровы в 
год и сохраняют всех телят. Надо 
сделать опыт передовых доярок и 
телятниц достоянием всех живот
новодов.

Увеличение поголовья коров в 
расчете на сто гектаров земли— 
главное в животноводстве. Это 
единственно правильный путь ро. 
ста производства мяса и молока.

Товарищи животноводы! Сохра. 
ним н умножим поголовье коров, 
сделаем все, чтобы в третьем году 
семилетки преодолеть отставание 
области с ростом поголовья коров.

„ п л ю с  1 0 “
Инициатива московских новаторов

МОСКВА, 23 февраля. (ТАСС). 
«Подсчитав свои возможности по уп
лотнению рабочего дня и усовершен
ствованию технологии, прошу на 
1961 год повысить мне норму выра
ботки на 10 процентов и разрешить 
работу по методу доверия (без конт
ролера)...» —  такое заявление подал 
наладчик Семен Огепанович Богомо
лов в адрес цехкома и администрации 
шарикового цеха Первого подшипни
кового завода. Просьба была удовлет
ворена. Инициатива коммуниста С. С. 
Богомолова была подхвачена на пред
приятии 137 передовиками производ
ства.

Почин ударника коммунистическо
го труда С. С. Бого.чолова о повыше
нии норм выработки на 10 процен
тов нашел много последователей на 
московских предприятиях. На заводе 
малолитражных автомобилей инициа
тором борьбы за повышение произво
дительности труда явился бригадир 
слесарей прессового цеха Л. Булатов. 
Его «римеру уже последовали 52 
бригады —  около 800 рабочих. Под 
лозунгом «Плюс 10» решили рабо
тать разведчики будущего из первого

ГОДОВОЙ ПЛАН— к  17 О К Ш М

Закончилось совещание передовиков 
сельского хозяйства областей 

и автономных республик Центра России

в  инструментальном цехе Томско
го электромеханического завода хоро
шо известен коллектив участка ре
жущего и мерительного инструмен
та. Он всегда был в числе лучших, 
одним из первых в цехе вклн?чился в 
соревнование за звание коллектива 
коммунистического труда.

Коллектив решил выполнить го
довой план ко дню открытия XXII 
съезда КПСС и работать без контро
леров отдела технического контроля.

Большинство рабочих участка вы
полняет сменное задание за пять— 
пять с половиной часов. На 140 про
центов выполняет сменные задания 
Петр лМамоненко. Он токарь-довод
чик. Это очень тонкая, почти юве
лирная работа. Инструмент нужно 
«довести» с точностью до 5 микрон. 
Передовой рабочий отлично выполня
ет свои обязанности. Недавно он пе
решел на самоконтроль за качеством 
своей продукции. Работая без конт
ролера отдела технического контро
ля завода, Петр выпускает инстру
мент только отличного качества. Но 
Петр Мамоненко не только отличный 
доводчик, он также и умелый шли
фовщик. а сейчас решил (ггать и за
точником и фрезеровщиком.

Смежными профессиями решили 
овладеть все рабочие передового уча
стка. Многие из них доби.тись уже 
успехов в этом деле. Фрезеровщик 
тов. Щетов, например, освоил довод
ку  сложного инструмента, фрезеров
щик тов, Козлов— заточку рез
цов. Не так давно на завод пришел

демобилизованный солдат Моисей’,Те- 
гай. Товарищи по участку помогли 
ему быстро войти в курс дела;-осво- 
ить сложную профессию токаря. ^

Семеро инструментальщиков: учат
ся в высших учебных заведени
ях. четверо —  в техникумах]»:и.' в 
школе рабочей молодежи.^Фре- 
эеровщица Ольга Щетова, н ^ и -  
мер, і ’чится в горном технику
ме. токарь Моисеи Тегай —  в поли
техническом институте, планнровщи- 
ца Светлана Пономарева —  на химн- 
ческом факультете Томского универ
ситета. Ряд инструментальщиков по
сещает кружок конкретной экономи
ки, 11 рабочих изъявили желание 
заниматься в недавно организован
ном кружке повышения квалифика
ции.

На новые исходные позиции . для 
взятия новых рубежей вышел в этом 
году участок режущего и меритель
ного ітнетрумента, которым умело ру
ководит мастер В. X, Шенк. Вступая 
в конце прошлого года в соревнова
ние за коммунистический труд,' кол
лектив участка обязался выполнить 
свое семилетисе задание за пять с 
половиной лет. Высокие темпы,*взя- 
тые инструментальщиками, свиде
тельствуют. что они находятся ' на 
правильном пути к  своеГі пели.

Е. СТЕМПЕНЬ'.
На сішліке: мастер тов. Шенк 

(второй слева) беседует с передо- 
выьт рабочими учегтка (слева на
право) тт. Тегаем, Щетовьш и Гу
севой.

Фото Л. Семенова.

МОСКВА. 23 февраля. (ТАСС). Се
годня закончилось совещание передо
виков сельского хозяйства областей и 
автономных республик Центра Рос
сийской Федерации.

В работе совещания приняли уча
стие: товарищи Л. И. Брежнев, Н. Г. 
Игнатов, Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, 
Д. С. Полянский. М. А. Суслов. Е. А. 
Фурцева, Н. С. Хрущев, II. М. Швер
ник. П..Н. Поспелов. Г. И. Воронов. 
В. В. Гришин.

В течение трех дней в зале засе
дания Большого Кремлевского дворца, 
где проходило совещание, обсужда
лись важнейшие вопросы дальнейше
го подъема земледелия и животновод
ства в колхозах и совхозах Центра 
России.

Первым на заседании 23 февраля 
выступил директор совхоза «Больше
вик» Московской области А. А. Голь
цов. В прошлом году совхоз сдал го
сударству 50 тысяч тонн овощей
2.500 тонн картофеля. Себестоимость 
килограмма овощей составила здесь

всего 1,38 копейки, а капусты бело
кочанной —  полкопейки. Эти дости
жения. как отметил А. А. Гольцов, 
связаны с больпіой работой по подбо
ру и воспитанию кадров. В текущем 
году коллектив совхоза обязался 
сдать государству 51 тысячу тонн 
овощей, 3.300 тонн картофеля 
2.470 тонн молока. В течение двух 
лет предполагается снизить себесто
имость килограмма овощей до одной 
копейки.

Об успехах в сельскохозяйствен
ном производстве колхозов Новоторж- 
ского района Калининской области 
рассказал секретарь Торжокского 
горкома КПСС А. В. Волконский. 
Здесь партийная организация проя
вила большую заботу об укреплении 
колхозов руководящими кадрами. Б 
результате за последние семь лет. на
пример. район увеличил продажу мо
лока государству более чем в три ра
за, а мяса почти в пять раз. В ми
нувшем году все колхозы района пе
решли на внутрихозяйственный рас-

Ты, Россия моя,
золотые края...

Концерт в Большом театре Союза ССР

механического цеха завода шлифо
вальных станков —  шлифовщики 
А. Козлов и А. Петухов, расточник 
10. Ерошин. фрезеровщик В. Яшкин 
и строгальщик В. Митрошин. Их по
чин уже поддержало более 1.000 
станочников механического, инстру
ментального и других цехов. На Мос
ковском дербеневском химическом за
воде им. Сталина инициатором дви
жения за повышение норм выработки 
на 10 процентов стал аппаратчик 
третьего, цеха А. В, Чугреев.

Широкий отклик на заводе «Дина
мо» имени Кирова нашло начинание 
бригады коммунистического труда 
участка сборки грузоподъемных элек
тромагнитов. Мастер-коммунист 
М. Максимов, слесари-сборщики 
О, Лагутин. И. Данилов. В. Батурин, 
А. Алексеев, Е. Рузин и К. Возлюб
ленный обратились к  администрации 
с просьбой повысить им норму выра
ботки на 12 процентов. По примеру 
новаторов с просьбой повысить нор
мы выработки к  админі^страции обра
тились труженики ііеха машин по
стоянного тока, якорного, аппаратно
го и других цехов завода «Динамо».

МОСКВА, 23 февраля. (ТАСС). 
Концерт в Больціом театре Союза ССР 
23 февраля был посвящен участни
кам совещания передовиков сельско
го хозяйства областей и автономных 
республик Центра Российской Феде
рации. I I  люди, заполнившие зал те
атра, были не просто слушателями, О 
них пели песни, их прославляли в 
танце, им посвящали музыку и сти
хи.

О героях колхозных полей, о мая
ках, зовущих вперед, пели «Вели
чальную» участники хора подмосков
ного города Истры. Им посвятил свою 
песню октет владимирских певцов. 
О них сложены «Лирические пршіев- 

исполненные самодеятельными 
артистами Уренского района Горьков
ской области В. Исаевой. А. Крото
вой.

Участники агитбригады Красно
холмского района Калинігаской обла
сти пели о своих земляках— о Кѵтав- 
дии Бобковой, вырастившей высокий 
урожай кукурузы, о знатной доярке 
Екатерине Кустовой... Их десятки 
тысяч, таких агитбригад, выступаю
щих на фермах, на полях российской 
земли.

«Ты. Россия моя, золотые края»—  
эту новую песню Туликова, воспева
ющую красоту и ширь родной стра
ны, исполняет хор имени Пятницкого 
—  один из старейших профессио
нальных коллективов. И в репертуа
ре его младшего собрата— Оренбург
ского хора— произведения, славящие 
сегодняшний день степного края.

Были в этом концерте и новые 
имена, новые таланты: -марийские

кцоры, показавшие хореографиче
скую картинку «Па ферме», ученик 
музі'кальной школы города Калини
на Кудрин и другие. Только нелав- 
'но узнали москвичи Н. Татъянченко 
и А. Гресь, но уже успели полюбить 
их раздольные песни.

В этот вечер выступали артисты 
ГАБТ— Е. Кибкало, Е. Рябинкина и 
Ю. Жданов. Музыку Чайковского. 
Ипполитова-Иванова. Глинки испол
няли Л. Оборин, Государственный 
симфонический оркестр СССР (дири
жер К. Иванов), оркестр и хор Боль
шого театра (дирижеры Б. Ханкин, 
Ю. Файер). Звучали острые интерме
дии П. Рудакова и В. Нечаева, пока

зал свои полюбившиеся зрителю 
сценки А. Райкин.

Искусство участников концерта— 
боевое, нужное народу, близкое ему— 
радовало, поднимало, вдохновляло на 
труд!

На койцерте в Большом театре 
присутствовали товарищи Л. И. Бреж. 
нев, Н. Г. Игнатов. Ф. Р. Козлов. 
А. И. Миігоян, Д. С. Полянский, М. А. 
Суслов, Е. А. Фурцева. Н. С. Хрущев, 
Н. М. Шверник, Г. И. Воронов.

чет и на прямую денежную оплату 
труда колхозников. ,

Горячий, братский привет от ра
ботников сельского хозяйства Эстон
ской ССР передал участникам сове
щания директор совхоза «Адавере»
A. Я. Нобель. С интересом было вы
слушано выступление директора под
московного совхоза имени Тимирязе
ва 0. А. Зеленской, Она рассказала о 
новых обязательствах коллектива 
совхоза, поставила вопрос об исполь
зовании сточных вод промышленных 
предприятий. О прогрессивном мето
де содержания коров подробно гово
рила доярка совхоза «Шуйский» 
Ивановской области 3. И. Заботима. 
Переведя скот на беспривязное содер
жание, она одна стала обслуживать 
150 коров вместо 14. Опытом созда
ния прочной кормовой базы за счет 
коренного улучшения лугов и паст
бищ и развития посевов кукурузы 
поделился директор племенного заво
да «Дысоколовка» Кировской области
B. Ф. Артемьев.

С большой речью на совещании 
выступил Первый секретарь ПК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. С. Хрущев.

Речь тов. Н. С. Хрущева была вы
слушана с исключительным внимани
ем и неоднократно прерывалась ап
лодисментами.

Затем участники совещания при
няли обращение ко всем колхозни
кам II колхозницам, рабочим совхозов 
и РТС, специалиста?! и всем работни
кам сельского хозяйства Нечернозем
ной зоны.

С огромным подъемом участники 
совещания приняли текст приветст
венного письма Центральному Коми
тету КПСС.

Па этом совещание свою работу 
закончило.

Навстречу выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся

Встречи с кандидатами
ШЕГАРКА. (По телефону). Состо

ялась встреча кандидата в депутаты 
Томского областного Совета депута
тов трудящихся по' избирательному 
округу ІК» 75 Романа Михайловича 
Бугрова с избирателями.

Избиратели дали наказ своему кан
дидату.

*«
В агитпункте избирательного уча

стка î? 91 города Томска состоялась 
встреча избирателей с кандидатом в 
депутаты областного Совета по изби
рательному округу Х і 25 Матреной 
Степановной Маляренко.

Доверенное лицо тов. Швагин рас
сказал о жизненном пути М. С. Маля
ренко.

—  Пятнадцатилетней девочкой 
она пришла на Томский электролам
повый завод и с тех пор безупречно 
трудится в цокольном цехе. Любовь 
к  труду, знание дела, высокая тре
бовательность к себе и другим, уме
ние вовремя прийти на помощь това
рищу —  вот те качества, которые 
снискали ей -авторитет и уважение в 
коллективе цеха и завода.

Q наказами кандидату в депутаты 
выступили гг. Поповкин, Смышляева 
и другие.

Матрена Степановна Маляренко 
поблагодарила избирателей за ока
занное ей доверие.

избирателей с кандидатами в депута
ты Томского городского Совета Алек
сеем Тимофеевичем Ивановым, Ми
хаилом- Егоровичем Кралькнным, 
Екатериной ЛІаксимовпой Акуловой, 
Еленой Петровной Романенко и Ма
рией Максимовной Арендоренко.

V
Кандидаты в депутаты Томского 

городского Совзта депутатов трудя
щихся по 86. 87 и 88 избиратель
ным округам Афанасий Александро
вич Макаркин, Сергей Ефимович Мат
веев и Петр Михайлович Решетов 
встретились позавчера со своими из
бирателями.

В актовом зале железнодорожного 
техникума собрались работники же
лезнодорожного узла, рабочие и слу
жащие техникума, учащиеся.

Избиратель, пенсионер тов. Маль
цев заявил:

—  Наши кандидаты —  передовые 
труженики. Все они являются луч
шими машинистами локомотивного 
депо. Они не в первый раз избира
ются деп>татами Томского городско
го Совета и достойно оправдывают 
это почетное звание. Я уверен, что 
они вновь оправдают наше доверие.

Выступление тов. Мальцева под
держали выступивший затем помощ
ник начальника техникума тов, Ма- 
туленко и другие избирате.ти.В тот же вечер состоялись встречи

П р о д о л ^ а е л ѵ  б о л Ь ш о й  р а з г о в о р

Верный путь к ликвидации обезлички
Почин алтайских механизаторов, которке применяют новую 

форму организации труда в земледелии — комплексные меха
низированные отряды, находит все более широкую поддержку 
у хлеборобов нашей области. В редакцию приходит много писем 
механизаторов, в которых продолжается большой разговор, на
чатый передовыми бригадами колхозов Кожевниковского района 
об огромных неиспользованных резервах увеличения производ
ства зерна в колхозах и совхозах нашей области.

Ознакояіившись с опубликованными в нашей газете статьями 
об опыте работы механизированного отряда Петра Зубова из 
совхоза «Харитоновский» и отрядов бригады Героя Социалисти
ческого Труда тов. Чнбисова из совхоза «Корчипский» Алтай
ского края, механизаторы высказывают свои мысли, предложе
ния о новой форме организации труда в земледелии, единодуш
но одобряют почин алтайских механизаторов.

Ниже мы публикуем часть полученных писем.

☆ ☆

СОЗНАЛИ ТРИ ОТРЯДА

П е р в ы е  шаги
По примбру алтайских механизато

ров впервые в этом году мы создаем 
два механизированных комплексных 
отряда по возделыванию зер'новых 
культур. Один отряд будет обслуж.и- 
вать полеводческую бригаду поселка 
Лозунга, второй —  псселка Недо
ступный. За отрядами закреплены 
тракторы, культиваторы, сеялки, бо
роны, лущильники, земля. Отряды бу
дут проводить все работы по возде
лыванию пшеницы, овса, картофеля, 
начиная от посева и кончая уборкой 
урожая. Такой порядок позволит лик
видировать обезличку в использова
нии техники и повысить ответствен
ность механизаторов за качество по
левых работ.

Оплата труда членов механизиро
ванных отрядов будет поставлена в 
зависимость от качества проведенных 
полевых работ и урожайности куль: 
тур. За каждый полученный сверх 
плана центнер пшеницы намечено 
выплачивать дополнительно по 
1 рублю (в новых деньгах).

Создание механизироваиных отря
дов у нас дело новое и, ко'нечно, не 
обойдется без затруднений. * Но мы 
уверены, что эта прогрессивная фор
ма организации труда в полеводстве 
пробьет себе дорогу и прочно займет 
место в нашем хозяйстве.

И. СОСНИН, 
председатель колхоза «Новый быт» 

Наргасокского района.

-Лекция механизатора в институте
о НОМПЛЕИСНЫХ МЕХАНИЗИРОВАННЫХ ОТРЯДАХ

Вопрос о создании комплексных 
механизированных отрядов у нас об
суждался в ноябре прошлого года. 
Тогда было решено, чтобы все ком
байнеры овладели специальностью 
тракториста. А 12 декабря прошлого 
года создать комплексные механизи
рованные отряды мы решили оконча
тельно— на общем колхозном собра. 
НИИ. Теперь у нас создано три комп
лексных механизированных отряда. 
За первым из них закреплен первый 
полевой севооборот, за вторым— вто
рой севооборот. Средняя площадь се
вооборотов —  от 1.024 до 1.049 гек
таров. Распределена также и .техника 
в зависимости от объема работы и 
культур, которые выращивает отряд! 
За одним из отрядов, например, за
креплены два трактора «ДТ-54», 
трактор «МТЗ-5Л», комбайны 
«СК-3», «С-6» и «С-4». За другим 
отрядом закреплено два трактора 
ДТ-54, один трактор ДТ-20, комбай
ны —  один СК-3 и два С-4. Третий 
отряд будет обслуживать поля кормо
вого севооборота. За ним также за
креплена необходимая техника.

Мы думаем, что создание этих от
рядов непременно поможет нам по
кончить с обезличкой в обработке 
земли и выращивании сельскохозяй' 
ственных культур. Ведь нередко бьь 
вает так —  комбайнер жалуется, что 
машина идет плохо, так как весной 
или осенью земля была вспахана не
добросовестно, Один недобросовест

ный тракторист может затормозить 
уборку урожая осенью. Теперь этого 
не будет. Каждый член отряда будет 
кровно заинтересован в отличном ка
честве как обработки земли, так и 
уборки урожая.

Правление артели наметило меро
приятия по повышению квалифика
ции механизаторов. Два комбайнера 
учатся сейчас на четырехмесячных 
курсах трактористов. В колхозе орга
низованы курсы для механизаторов 
по повышению агротехнических зна
ний. Занятия проходят раз в неделю. 
Лекции па этих курсах читают 
механик РТС, агроном колхоза, заме
ститель председателя колхоза по тех
нике.

В нашем хозяйстве все тракторы 
уже отремонтированы, подрабаты
вается зерно, собрано 154 центнера' 
золы для льняных полей, завозим на
воз на поля. Навоз мы вывозим на 
тракторных санях. Простейшее при
способление из проволоки и жердей 
позволило облегчить разгрузку саней.

Для механизированных отрядов 
специалисты колхоза составляют тех
нологические карты. Мы уверены, 
что создание таких отрядов сделает 
нашу борьбу за повышение культуры 
земледелия более действенной и эф
фективной.

М. ЯКИМЕНКО, 
председатель колхоза «Проле
тарская крепость» Пышкино- 

Троицкого района.

БАРНАУЛ. 23 февраля. (ТАСС). 
«Комплексные механизированные 
отряды —  прогрессивная форма 
организаций труда» —  с такой 
лекцией выступил вчера в Алтай
ском сельскохозяйственном инсти
туте бригадир совхоза «Харвто- 
новский» Иван Милованов.

Иван Ми.юваиов первым в 
Завьяловском районе создал в 
своей бригаде механизированные 
отряды. За каждым отрядом за
креплено от 700 до 1.000 ге гт '-

ров пашни, три трактора, 2 —  3 
комбайна и другие машины. Став 
хозяевами земли и техники, все 
отряды в прошлом году перевы
полнили плановую урожайность. 
Это позволило бригаде слать госу- ’ 
дарству 24 тысячи пудов пшени
цы сверх плана. Самый высокий 
урожай получил отряд А. Сотнико
ва —  по 126 пудов зерна с гекта
ра. Себестоимость центнера хлеба 
составила 18 рублей. Отряды 
бригады Ивана Милованова образ

цово подготовились к весеннему 
севу. Под все яровые вспахана 
зябь, подготовлены сортовые семе
на. завершен ремонт тракторов и 
других машин. Сейчас все силы 
механизаторов направлены на за
вершение зимних агромероприя
тий.

Встав на трудовую вахту в честь 
XXII съезда КПСС, коллектив 
знатного алтайского механизатора 
Ивана Милованова обязался в ны
нешнем году получить по 20 — 21 
центнеру зерна с гектара.

П Р А В И Л Ь Н О !
Я ознакомился с опытом алтайцев 

и одобряю его. В самом деле, созда
ние комплексных мехапизнрованіных 
отрядов— это путь к  ликвидации
обезлички в выращивании всех куль
тур.

Обычно существует такая практи
ка. Мы, механизаторы, обрабатываем 
землю, сеем, выращиваем и убираем 
урожай, но никто из нас конкретно 
за урожай не отвечает. А по-моему, 
трактористы, комбайнеры, сеяльщики 
должны быть в ответе за урожай так 
же, как и агроном.

Как лучше организовать такие от
ряды у нас, я сказать не могу. Но де
лать это надо. Каждый член отряда 
будет настойчиво бороться за луч
шее использование земли и техники, 
за высокий урожай. Надо обязатель
но организовать учебу механизато
ров. Мы, трактористы, должны хоро
шо изучить агротехнику возделыва
ния зерновых и технических куль
тур.

П. НААХ,
тракторист колхоза имени Дзер

жинского Кожевниковского района.
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в  дни предсъездовской трудо
вой вахты хорошо работает удар
ник коммунистического труда 
Георгин Петрович Григорьев — 
резчик закройного цеха Томской 
швейной фабрики № 5. Он вы
полняет норму на 105 — 107 
процентов.

На снимке: Г. П. Григорьев.
Фото Ф. Хитриневича.

П О В Ы С И Т Ь  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь  
П Р О П А Г А Н Д Ы  П Е Р Е Д О В О Г О  О П Ы Т А

В день открш йя ян
варского Пленума ЦК 
КПСС в Кожевниковском 
районе состоялось сове
щание доярок и дояров- 
трехтысячников. Среди 
них были дояр колхоза 
имени XXI съезда КПСС
II. М. Акулов, который 
надоил в 1960 году по 
3.897 - килограммов мо
лока, доярка этого же 
колхоза М. П. Никиши
на. Н. М. Вильт из кол
хоза имени Дзержинско
го. Р. М. Ыинубаев из 
колхоза имени Сталина 
и другие. Они первыми в 
районе выступили с при
зывом достойно встре
тить XXII съезд КПСС.

Передовики имеются во всех от
раслях сельскохозяйствецного произ- 
водспва Кожевниковского райо*на: 
свинарка колхоза «К новым победам» 
В. Авріщевич. получившая в прош
лом году по 22 поросенка ца основ
ную и по 8 на разовую свиноматку, 
чабаны колхоза имени Сталина И. А. 
Ходоренко и В. И. Мачулин, знатный 
комбайнер области 3. А. Ходоренко,

♦  ♦

С пленума Кожевниковского 
райкома КПСС

♦  ♦

телятницы колхоза «Заветы^ Ленина» 
тт. Тихонова и Матвеева, обеспечіів- 
ши-е среднесуточный привес телят 
по 860 граммов, кукурузовод этого 
же колхоза тов. Ватутин, птицевод 
колхоза имени Кирова тов. Мальцев и 
многие другие.

О необходимости шире распростра
нять опыт передовиков говорили уча
стники пленума райкома КПСС, об
суждая итоги январского Пленума ЦК 
КПСС и задачи районной партийной 
организации по увеличению производ
ства и продажи государству про
дуктов сельского хозяйства. С докла
дом выступил первый секретарь рай
кома КПСС тов. ІІлотко.

На пленуме отмечалось, что район 
в 1960 г. не выполнил обязательств 
по продаже государству мяса, мо
лока, яиц. Культура земледелия в

Р А В Н Я Т Ь С Я  НА М А Я К И
Состоялся пленум Молчановского 

райко.ма партии, обсудивший итоги 
работы январского Пленума ЦК КПСС 
и задачи районной партийной орга
низации по увеличению производства 
и продажи государству продуктов 
сельского хозяйства.

Докладчик —  первый секретарь 
райкома тов. Попов и выступившие в 
прениях коммунисты говорили о 
серьезных недостатках, допущенных 
в минувшем году, вскрыли многие 
неиспользованные резервы в сель
ском хозяйстве района.

В районе еще очень мало сделано 
для крутого увеличения производст
ва продуктов сельского хозяйства. 
Не были вьшо.тнены многие обяза
тельства по производству и продаже 
государству продуктов сельского хо
зяйства.

Как показывает опыт передовых 
тружеников, здесь есть все воз
можности для значительного увели
чения производства и продажи госу
дарству продуктов сельского хозяйст
ва.

Маяки, о которых говорил 
Н. С. Хрущев на Пленуме ЦК КПСС, 
есть и в Молчановском районе. На 
гришинской ферме Молчановского 
совхоза, например, средний надой 
молока от коровы за прошлый год 
составил 2.849 килограммов. Доярки 
этой фермы Кривошеина и Этукмаева 
надоили свыше трех тысяч кило
граммов молока от каждой из закре
пленных за ними коров, а доярка

С  пленума 
Молчановского 

райкома К П С С

Тунгусовского совхоза Огреба надои
ла по 3.274 килограмма молока. До
ярка федоровской фермы тов. Поно
маренко обязалась к  XX II съезду 
КПСС надоить по 3.000 килограммов 
молока от коровы.

Сравнительно хороший урожай 
пшеницы —  по 13,8 центнера с гек
тара —  получили труженики про- 
грессовскок фермы. Таких результа
тов могут добиться все труженики 
района.

Для выполнения принятых обяза
тельств партийные организации дол
жны усилить организаторскую рабо
ту  на местах, использовать все резер
вы.

Большое внимание на пленуме бы
ло уделено выращиванию кукуру
зы. Отмечалось, что под возделы
вание этой культуры прежде от
водились запущенные земли, их не 
удобряли, плохо обрабатывали, не 
было ухода за посевами. Звенья по 
выращиванию этой культуры в бощ>- 
піинстве хозяйств были созданы фор
мально. не получали поддержки со 
стороны руководителей хозяйств. В 
этом году в совхозах во главе куку -

По 9 -1 0  килограммов молока 
в день от коровы

Н. К. Гончарова, доярка сель
хозартели «Рассвет> Зырянско
го района, в январе надоила по 
236 килограммов молока от 
каждой коровы. В феврале от 13 
коров она ежедневно надаивает 
по 127— 130 килограммов. Н. К. 
.Гончарова в честь X X II съезда 
КПСС в третьем году семилетки 
обяадлась надоить по 2.700 ки
лограммов молока на корову. 
Принятое обязательство она вы

полняет, в социалистическом 
соревновании доярок колхоза 
держит первенство.

Доярка сельхозартели «Про
гресо Е. В. Васена в ноябре 
приняла группу нетелей, шесть 
из них в декабре отелились. За 
коровами установлен заботли
вый уход. Сейчас доярка за день 
надаивает по 9— 10 килограм
мов молока от каждой коровы.

Л. ВОИТЕНКО.

рузоводческих звеньев 
поставлены опытные 

механизаторы. Намечается 
организовать учебу кукурузоводов.

Но, как было отмечено на пленуме, 
и сейчас в районе делается не все 
для своевременной подготовки к  се-

Серьезной критике на пленуме бы
ли подвергнуты райком КПСС и рай
исполком за то, что они не занима
лись как полагается делом,увеличь 
ния поголовья крупного рогатого ско
та.

Пленум строго осудил тех руково
дителей, которые становятся на путь 
обмана государства, очковтирательст
ва.

Такие факты имели место в Тун- 
гусовском совхозе. Бы.ти выявлены 
приписки 1.700 центнеров сена, 
6.300 центнеров силоса и 4.120 
центнеров концентратов. В этом хо
зяйстве месяцами не приходовался 
рождавшийся молодняк. При провер
ке было установлено, что не записа
но 194 поросенка и укрыто 35 нете
лей.

Много претензий участниками пле
нума было высказано в адрес област
ного управления сельского хозяйст
ва.

Говорилось на пленуме о не
обходимости улучшения культурно- 
бытового обслуживания рабочих сов
хозов. Во многих посе.іках клубы не 
работают, кинофильмы не демонст
рируются.

Руководители Молчановского сов
хоза смирились с тем, что дояркам 
гришинской фермы из бригады ком
мунистического труда и ДРУГИМ мо
лодым животноводам не создано нор
мальных кул ьтур н о -б ^вы х  усло
вий.

Участники пленума одобрили ре
шения январского Пленума ЦК КПСС 
и речь на нем товарища Н. С. Хру
щева.

Мобц.іизрвать все рез^вы  произ
водства на успешное выполнение 
обязательств, на достойную встречу 
XXII съезда КПСС, равняться на 
маяки —  главная задача комму
нистов. всех тружеников района.

И. с м о л ь я н о в .

районе еще находится на низком 
уровне, допускаются большие потери 
урожая при уборке.

Не принято действенных мер для 
устранения недостатков и в этом го
ду. Медленно ведется по-дготовка к 
севу. В районе очищена только треть 
имеющихся семян. Планы IV  и I  
кварталов по ремонту тракторов вы
полнены лишь на 79,2 процента, 
не готово большое количество сея
лок, культиваторов. У некоторых ма
шин, вышедших из мастерских, кол
хозов, имеются серьезные дефекты.

В колхозах района медленно рас
тет поголовье крупного рогатого ско
та. Отстающей отраслью животновод
ства в районе является птицеводство. 
С большой озабоченностью говорила 
об этом на плену.че зоотехник тов. 
Покровская. И в этом году руконоди- 
те.іи колхозов «Сибирь», имени Дзер
жинского, имени XXI съезда КЦСр 
и других по-преаснему мало внимания 
обращают на развитие этой отрасли 
хозяйства.

Передовой опыт в колхозах райо
на внедряется медленно. Сельхозар
тели «К новым победам», имени 
Шевченко находятся рядом. В I9 6 0  
году колхоз «К новым победам» со
кратил надой по сравнению с прош
лым ГОДОИ н а  278 килограммов от 
фуражной коровы, а в колхозе име
ни Шевченко надоено на 734 килю- 
грамма больше, чем в 1959 году.

—  Рядом находятся колхозы «Ге
рой труда» и «Прогресс», —  сказал 
началряик райсельхозинспекции тов. 
Головенко, —  однако в ко.тхозе «Ге
рой труда» в 1960 году получено по 
13 центнеров зерна с гектара, а в 
«Протрессе>> —  по 17 центнеров.

Кукурузовод, колхоза «Заветы 
Ленина» тов. Ватутин в своем вы- 
ступлешии указал на необходимость 
более заботливо относиться к  выра
щиванию кукурузы,,

—  Результаты, полученные в на
шем колхозе, свидетельствуют о том, 
что в условиях района можно по.ту- 
чаяь по 800 и даж^ по 1.000 центне
ров зеленой массы кукурузы с гекта
ра, —  заявил (ш. —  Надо только 
иметь хорошие семена кукурузы и 
приложить к  ее возделыв<шню руки.

г -  По примеру передов^^х механи
заторов Длтая в нашем колхозр в 
этом году будет работать три механи
зированных отряда,— заявил на пле
нуме секретарь партийного комитета 
колхоза «Заветы Ленина» т. Емелья
нов. —  Отряд, в который входят 
трактористрі тт. Андреев, Филиппов, 
комбайнер тов. Ефремов, обязался 
вырастить по 18 центнеров зерна на 
каждом из 350 гектаров.

Надо думать, что эта инициатива 
будет поддержана и в других колхо
за?.

Б колхозе имени Денина в 1960 
году на 3 гектарах было выращено 
по 200 центнеров свеклы. Неплохой 
урожай свеклы был получен в колхо
зе «Герой труда». Но этот опыт пока 
еще не стал достоянием всех колхо
зов района, для его распространения 
мало что делартся и сейчас.

Заканчивается второй месяц 1961 
года, но в ряде колхозов района еще 

ведется организаторская рабо
та по выполнению планов и обяза
тельств. По плану район должен был 
продать в первом квартале 305 тонн 
мяса, а на 20 февраля продацо толь
ко 156 тонн— меньше, чем было про
дано за этот же период в 1960 году. 
Колхозы «К новым победам», «За 
власть Советов», «Новый путь», име
ни Кирова еще не приступили к  про
даже мяса государству.

Многие колхрзы района системати
чески срывают планы отправки цель
ного молока в Томск.

На пленуме критиковались факты 
очковтирательства, выразившиеся в 
завышении количества заготовленных 
грубых и сочных кормов и семян. На 
пленуме были осуждены отдельные 
руководители колхозов, которые, 
стремясь обеспечить себе «спокойную 
жизнь», пытаются добиться снижения 
плано'в.

Плені’м указал, что бюро райкома 
КПСС и райисполком должны белее 
квалифицированно руководить сель
ским хозяйством.

Труженики сельского хозяйства 
“района приняли обязательства на 
1961 год.

Успешному выполнению их долж
на быть подчинена организаторская 
и политическая работа райкома 
КПСС, первичных партийных органи
заций.

В работе пленума райкома КПСС 
принял участие первый секретарь об
кома КПСС тов. Марченко.

Б. ПЕТРУШИН.

О Б М А Н Щ И К И
Если судить по отчетньрм данным, 

то Каргасокский район в 1960 году 
неплохо справился с выпеУлнением 
своих социалистических обязательств 
по проиэводству и продаже государ
ству продуктов животноводства. Спо
ру нет, за прошлый год в колхозах 
района немного повьгсилась продук
тивность молочного стада, улучши
лась организация откорма и нагула 
скота. Но было бы ошибочно не ви
деть крупных недостатков в вьшол- 
нении принятых« социалистических 
обязательств. Район выполнил своц 
обязательства за счет небольшой 
группы хозяйств и индивидуального 
сектора. Цз 10 кол.хозо-в обязатель
ства по продаже мяса выполнили 
только пять, столько же —  по моло
ку. Не выполнили планов и обяза
тельств по продаже государству мо
лока н мяса такие крупные сельхоз
артели, ка к имени Суворова, имени 
Ильича, «Сибиряк».
^ Из семи рыболовецких хозяйств 

обязательства по продаже мяса вы
полнили только четыре, а по прода
же молока НН одна рыболовецкая 
артель своего слова не сдержала.

Райком райисполком и пер
вичные партийные организации не 
мобилизо-вали работников животно
водства отстающих хозяйств на борь
бу за использование резервов.

В районе еще не перевелись охот
ники «за мертвыми душами» —  ру
ководители ко.дхозов и рыбоартелей, 
которые становятся на путь припи
сок, обмана государства и очковтира
тельства. Так, в рыболовецком кол
хозе имени Куйбышева, где председа
телем тов. Усов, допустили ОЧКОВТЙ- 
ратедьство в отчетности о поголовье 
крупного рогатого скота. Вместо 181 
головы к 1 января 1961 г. в доку
ментах было записано 225, хотя 4 4 '

го.товы крупного рогатого скота, 
вк.тюченные в отчет, былл забиты 
еще до 1 января, и их мясо длитель
ное время хранилось на складе. Пого
ловье коров здесь было занижено иа 
6 голов, растелившиеся нетели свое
временно не переводились в дойное 
стадо, что давало возможность умыш
ленно завышать надой на корову.

В ноябре 1960 года рыбоарте.тью 
«Заря» на приемный пункт мясомол- 
завода было сдано 24 головы круп
ного рогатого скота, в том числе одна 
корова. Квитанция на продажу мяса 
не была вьшисана. Руководители ар
тели ВКЛЮЧИ.1 И эти 24 «мертвые ду
ши» в отчет как имеющийся в на
личии живой скот.

Такую же манипуляцию с 76 гр- 
ловами крупного рогатого скота*про- 
делали правление колхоза «Заря 
коммунизма» и  его председатель то®. 
Каминский. Этот скот был мясомол- 
заводом закуплен в декабре 1960 го
да, а квитанцию на него выписали 
только в январе 1961 года. Дело ис
правили только после вмешательства 
работников районной инспекции ЦСУ.

Напрашивается вопрос: зна.ти ли 
руководители райнспо.ікома, началь
ник районной инспекции по се.“Ц>ско- 
му хозяйству тов. Арестов, главный 
зоотехник тов. Мацина о незаконных 
действиях председателей колхозов и 
рыбоартелей? Да, знали. Больше того, 
это они давали устные указания за- 
бшшть скот па мясо в ноябре и де
кабре, а квитанции выписывать в ян
варе 1961 год^.

Как нп странно, но до сих пор эти 
факты очковтирательства не нашли о 
районе'должной оценки. В райкоме 
партии почему-то стесняются при
влечь обманщиков к  партийной от
ветственности. т. КУРИЛОВИЧ, 

наш соб. корр.

Радиоактивные стилѵуляторЬі
л а т в и й с к а я  ССР. Сотрудники лаборатории генетики рас

тений и радиобиологии Института биологии Академии наук Лат
вийской ССР в результате многочисленных опытбв, проведенных 
на специальном радиационном поле, установили, что при облу« 
ченни семян кукурузы в предпосевной и вегетационный периоды 
малыми дозами гамма-лучей радиоактивного кобальта (500— 
200 рентген) стимулируется рост, увеличивается содержание 
белкрв н углеводов, на 24 процента повышается урожайность. 
Аналогичные опыты проводились н на других сельскохозяйствен
ных кулыіпрах. Подучены положительные результаты.

На снимке: научный 
сотрудник Валвя Кнеце { 
за исследованием рас
тений после облучения 
их семян различными 
дозами гамма-лучей.
(Фотохроника ТАСС).

Благоустроим
родной Томск В Р Е ИЯ Я Н Е  Мі Е Т

Много сил н стараний при
ложили томичи в прошлом го
ду, чтобы благоустроить род
ной Томск,

Работы по благоустройству 
надо вести круглый год. Сей
час, например, в Томске вцер- 
вые в зимнее время осуществ
ляется дорожное строительст
во. Уще загравированы отдель
ные участки дорог по улицам 
Большой Подгорной, Сибир
ской, Плеханова, Крылова, Ни
китина и другим.

Скоро для площадей и улиц 
потребуется большое количест
во асфальта. На асфа.іьтовом

заводе заканчиваются подгото
вительные работы: реконстру
ирован смеситель Д-225, смон
тирован новый смеситель 
Д-225-а, изготавливается но
вый сушильный барабан для 
асфальто-бетонного смесите
ля, старые выпарочные ванны 
прямоугольной конструкции 
заменяются цилиндрическими.

Однако ремонт дорожных ме
ханизмов производится мед
ленно. В треоте «Гидродор- 
мост», например, цз семи мо
торных катков отремонтирован 
один. Затягивается ремонт 
бульдозеров.

Недавно цередовще водите
ли автобаз Томска выступили 
с замечательным почином: на 
сэкономленном горючем они 
решили перевезти во внеуроч*- 
ное время по 50 кубометров 
гравия. С каждым днем все 
больше водителей следует это
му примеру. Ими уже заготов
лены содни кубометров гравия.

Нет сомнения, что томичи 
продолжат начатую в прошлом 
году рдботу по благоустройству 
ро;(ного города. В этом важном 
деле не должно быть равно
душных.

Г. БРЕДНЕВ.

СОРЕВНОВАНИЮ ЗА КОММУНИСТИЧЕСКИЙ ТРУД-
Делегация томичей —  партийные, 

профсоюзные, комсомольские работ
ники, начальники цехов, инженеры 
—  побывала в Куйбышеве на под
шипниковом заводе, где изучала 
опыт организации соревнования за 
коммунистический труд.

На этом зазрде трудится много
тысячный коллектив, который бо
рется за звание предприятия ком
мунистического труда. Завод работа
ет ритмично. Этому способствует 
большая организаторская и воспи
тательная работа партийной органи
зации.

В газетной статье трудно осветить 
все стрроцы жизни этого коллекти
ва. Поэтому я хотел бы рассказать 
лишь о некоторых методах и фор
мах, используемых партийной орга
низацией завода, в руководстве про
изводственной жизнью и учебой уча
стников соревнования за коммуни
стический труд.

в  б о і і ь б е  
за высокое звание

Прежде всего следует отметить, 
что партком, завком, комитет ком
сомола. дирекция завода имеют еди
ную, четко разработанную систему 
руководства соревнованием.

На заседаниях парткома система
тически обсуждаются вопросы 
улучшения руководства соревнова
нием. Ежеквартально на предприя
тии проводятся слеты бригадиров 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда, где обсуждается ход со
ревнования, лучшим бригадам вруча
ются ценные подарки.

Директор завода один раз в ме
сяц проводит совещание с одной или 
несколькици бригадами,

ш и р о к и й  р а з м а х
мися за звание коллективов комму- 
цистического труда. На такое сове
щание приглашаются все члены 
бригады, мастера, начальник це
ха, инженерно-технические работ
ники цеха, некоторые начальники 
отделов, секретарь парторганизации 
цеха, председатель цехкома и комс
орг. Докладывает бригадир. Он дает 
характеристику каждому члрну 
бригады, рассказывает о трудностях 
в работе, учебе. После этого старший 
мастер рассказывает о работе брига
ды и о роли мастеров как воспитате
лей коллектива. Все поднятые вопро
сы решаются аа месте.

Кроме того, директор завода или 
главный инженер два раза в месяц 
на диспетчерских coBemaHHaxN слу
шают отчет одного из начальников 
цехов об оріанизации и руководстве 
соревнованием за коммунистический 
труд.

Большая ответствлнность за орга
низацию соревнования возложена «а 
мастера и начальнцкд цеха. Каждый 
мастер имеет специальный журнал. 
Б ней он отмечает, как выполняет 
каждая бригада сиеннце задания, 
каково качество ер продукции и со
стояние оборудования, ставит оцен
ку  за чистоту рабочего места.

Пе менее двух раз в месяц на 
оперативных совещаниях у началь
ника цеха с >'частием секретаря 
парторганизации и председателя 
цехкома .мастер отчитывается, какую 
он работу проводит в бригадах ком
мунистического труда.

Бригада, борющаяся за высокое

звание, елсенесячно на своем собра
нии утверждает план работы и прИ' 
нимает обязательства. •

Завком разработал условия для 
присвоения званий ударника и кол
лектива коммунистического труда. 
Итоги соревнования цеховые комите
ты подводят ежемесячно, а заво'дской 
комитет —  ежеквартально.

Как происходит присвоение зва
ний бригады коммунистического тру
да или ударника?

Цехком выносит на обсуждение 
общего собрания цеха вопрос о при
своении высокого звания. Бели со
брание решает присвоить коллекти
ву или отдельному передовику это 
звание, материал на присвоение пе
редается в заводской комитет. Зав
ком на свое заседание приглашает 
всю бригаду, начальника цеха, стар
шего н сменного мастеров, секрета
ря парторганизации цеха и предсе
дателя цехкома. Здесь докладывает 
бригадир пли мастер. После обсужде
ния и принятия решения о присвое
нии звания каждому члену брига
ды вручается грамота завкома и ди
рекции. На следующий день на за
воде ул:с все знают о тех. кому при
своено высокое звание.

На основе 
технического 

прогресса
Перед коллективом завода на опре

деленный период ставится главная 
задача, вокруг которой разверты

вается организаторская раоота ком
мунистов, всец, общественности. Од
ной из важіных задач после того, как 
коллектив завода включился в со
ревнование за коммунистический 
труд, была широкая борьба за повы
шение санитарной культуры ь це
хах, на каждом рабоче.м месте, на 
территории завода и в жилом город
ке.

Партийная, профсоюзная, комсо
мольская организации, дирекция 'за
вода глубоко разъяснили во всем кол
лективе важность этой борьбы. В 
цехах появились комсомольско-мо
лодежные посты,, комиссии по про
верке чистоты рабочих мест. Была 
организована и общезаводская комис
сия. Она еженедельно сообщала о 
результатах борьбы за культуру ра
бочего места директору или главно
му инженеру. Оперативные совеща
ния на эту тему проходили в дирек
ции и в парткоме завода, В цехах 
вывешивались красочные графики. 
И было наглядно видно, кто добился 
успехов, а кто еще недооцеіниваст 
значение высокой культуры произ
водства.

По сигналам постов меры прини
мались немедленно. Если кто-то 
оставил грязное оборудование, не 
убрал рабочего места, его поведение 
становилось предметом обсуждения 
«на летучках» (рабочих собраниях), 
которые проводились во время обе
денного перерыва или после рабо
ты. Продолжались они 10— 15 ми
нут, не более, но были очень дейст
венными.

Конечно, для того, чтобы по
высить санитарную культуру про
изводства на предприятии, потре
бовались це только комиссии, 
графики и собрания. Была, цд- 
пример, тщательно продумана си

стема уборки территории каждоіго 
,цеха, выделены средства для склддц- 
рования и уборки отходов производ
ства. Все оборудовдние на заводе 
окрасили в светлые гона. А на от
дельных участках даже была осу
ществлена перёплани(К)вка оборудо
вания. И предприятие преобрази
лось: цехи завода, его территория— 
в образцовом порядке.

Важінейшей задачей коллектива 
является борьба за улучшение каче
ства продукции.

Статистический метод проверки 
качествд выпуекдемой продукции 
стал новцм методом борьбы с бра
ком. При статистическом контроле 
работник отдела технического конт
роля обязан каждый час замерять 
продукцию на станке и заносить 
результаты на статистическую кар
ту. Это дает возможность определить 
точность работы «аждо-го станкд, ка
чество его наладки и, таким образом, 
все время контролировать состояние 
оборудования, технологичность на
ладки, своевременно предупреждать 
возникновение брака.

Огдтистический метод контроля 
помог значительно улучшить состоя
ние оборудования. Только в авто
матно-токарном цехе у 230 станков 
были модернизированы узлы. Это по
высило производительность оборудо
вания, улучшило качество продук
ции.

Однако работники отдела техни
ческого контроля физически не могли 
осуществить контроль за всей про
дукцией.

Подщипииковцы учитывали, что 
общеобразовательный и технический 
уровень рабочих значительно возрос, 
квалификация рабочих и опыт руко
водителей, мастеров стали намного 
выше. И одновременно с внедрением 
статистического метода ~ контроля в 
отдельных цехах начали внедрять 

самокоптрощ» за качество)! выпуска

емой продукции. Это был важней
ший этап борьбы с браком.

Конечно, потребовалось значитель
но повысить технический уровень 
про.изводственников, трудовую дис- 
ц тл и н у , чувство ответственности 
за порученное дело. В коллективе 
Провели большую массово-воспита
тельную работу, широко разверну
ли техническое образование; рабо
чие стали осваивать профессию 
контролеров. Работники отдела техни
ческого контроля во время работы и 
после смены обучали людей необходи
мым навьЕкам для перехода на само
контроль.

Рабочие с большим желанием 
взялись за учебу. Вскоре руковод
ство автоматно -  токарного цеха 
сочло возможным доверить пол- 
ПОстью проверку качества выпускае
мой продукции станочникам и на
ладчикам. Рабочие места контролеров 
бщди ликвидированы, а помещение, 
где они работали, превращено в склад 
готовой продукции. Много контроль
ных стодов стало ненужными, высво
бодилась значительная площадь.

Может возникнуть вопрос: пе по
низилась ли выработка рабочих 
после внедрения самоконтроля за 
качеством продукции? Нет! Благода
ря более рациональному использова
нию рабочего времени, совмещению 
операций повысилась производи
тельность труда.

На большое доверие рабочие от
ветили новым творческим подъемом. 
Во время внедрения метода само
контроля было подано много ценных 
предложений по оргзниззции труда. 
Были , создаіны ко.мплексные брига
ды, в обязанность которых вхо
дит улучшение организации рабочих 
мест. В составе такой комплексной 
брцгады —  станочники, наладчики, 
слесари, работники отдела техни
ческого Бонтродл м мастера. Работу

свою они проводили так. Для 
опыта брали два станка и в те
чение значительного времени со
вершенствовали рабочие места с 
тем, чтобы более удобно расположить 
мерительную аппаратуру, детали и 
инструмент. Когда эксперименталь
ные образцы, созданные комплекс
ной бригадой, были одобрены всеми, 
и в первую очередь стзночшіками и 
наладчиками, рабочие песта возле 
всех станков ехали организовывать 
так же.

Таким образом, контроль за каче
ством продукт!» на предприятии был 
подкреплен учебой людей, более ра
циональной организацией рабочих 
мест, ^совершенствованием цзпери- 
тсльцой аппаратуры, ирдерпизацией 
оборудования и улучшением техно
логии, внедрением новых приспособ
лений и шіетрументюві

Сейчас, например, в автомат
но-токарном цехе на 30— 4Q ра
бочих приходится всего по одному 
работнику ОТК, которые в основном 
заняты проверкой соответствия из
мерительной аппаратуры и эталонов. 
Брак в цехе снизился с 2,2 процен
та до ОЛ процента, экономия в за
работной плате от сокращения коли
чества контролеров отдела техниче
ского контроля составила более 300 
тысяч рублей (в старых деньгах) в 
год.

в  цехе ведется часовой график ра
боты. Через каждый час здесь по- 
дастс^я сигнал (световой или зву
ковой). напоминающий всем, что 
прошел час времени. Отметку об 
атом делают в графике сами рабочие. 
Часовой график имеется на каждом 
рабочем месте. Он даст полное пред
ставление о том, как работает каждый 
станок в течение всей недели. Можно 
видеть в результате, какие часы в 
смене самые производительные, ког
да были простои и т. д.
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Д Л Я  СТАЛЬНЫХ  
МАГИСТРАЛЕЙ СИБИРИ
Болшая перестройку ПДет сейчас 

на стальных магистралях Сибири. 
Железные дор&ги электрифицітру- 
ются, 5{еі^яется подвижной срстав, 
большие работы развернулись на 
Крас.нрАрской железной дороге. Это 
первая .чагистральная дО'Рога в 
стране, которая электрифицируется 
на переменном токе промышленной 
частоты.

В конце I9 6 0  года в Красноярске 
состоялось научно-техническое сове
щание, посвященное обобщению опы
та освоения электрической тяги на 
переменно.м токе. В работе его при
няли участие и сотрудники ряда ка
федр нашего института. Совещание 
отметило, чТо опыт работы Краснояр
ской железной дороги на электрифи
цированном участке подтвердил вы
сокую эффективцость системы элект
ротяги переменного тока в условиях 
сложного профиля пути и большой 
грузонапряженности.

В том, что этот первый опыт про
шел успешно, есть заслуга и ученых 
Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожно
го транспорта.

Очень нужная работа в области 
электроснабжения была, например, 
выполнена для Красноярской желез
ной дороги сотрудниками кафедры 
энергоснабжения электрических ж е 
лезных дорог под руководством доцен
та М. Г. Шаліімова. Они провели рас
четы для нового вида тяги, исследова
ли условия работы тяговых потреби
телей, разработали теоретические и 
праЪические приемы определе
ния несимметрни напряжений и то
ков (яесігаметрия —  это неравномер
ность напряжений и токов по вели
чине). Этими материалами заинтере
совались цеінтральные проектные ор
ганизации для использования резуль
татов исс,тедований при проектиро
вании новріх железных дорог.

Электрификация на переменном 
токе’ вносит существенные изменения 
в работу линий связи —  увеличива
ются помехи, а значит, появляется 
необходимость в новых средствах за
щиты от них. При прЬектирова'Ніш 
линий связи на электрифицирован
ных дорогах возникают затруднения 
из-за отсутствия данных по электри
ческим свойствам земли в районах 
электрификации, в частности, дан
ных по удельной проводимости зем
ли.

Министерство путей сообщения

СССР поручило .разработку этих во
просов націему институту.

Сотрудники кафедры транспортной 
связи под руководством профессора 
П. А. .Ы укина и доцента В. У. Кос
тикова исследовали электрические 
свойства земли в районе электрифи
кации. рни составили карту уде.льной 
проводимости земли районов Красно
ярской и Томской железных дорог, а 
также созда.ти специальную измери
тельную аппаратуру для изыскате
лей.

Доценты Р; М- Шевчук, А. Д. По
номарев, Е. Е. Голиков исс.іедовали 
помехи поездной радиосвязи от элек
тротяги, переменного тока, разработа
ли средства защиты от этих помех.

Закончены тажже исследования по 
усовершенствоваяию рельсовых це
пей. Они выполнялись в содружестве 
с работниками Красноярской желез
ной дороги.

В ныненгнем году продолжается 
творческое содружество энергетиков 
Красноярского совнархоза и ученых 
института. Под руководством доцента 
Ю. Е. Иеболюбова ко ллиіти в  науч
ных работников занігмается сейчас 
исследованием влияния несимметрни 
напряжения на работу генераторов 
«Красноярскэнерго». (

Бригада научных сотрудников во 
главе с профессором М. Ф. Карасе- 
вы.\і только что закончила опыты с 
динамометрическим вагоном'на Крас
ноярской железной дорогр по иссле
дованию коммутации тяговых двига
телей электровозов переменного тока 
в поездных условиях. Бригада 
вернулась с богатым • эксперимен
тальным материалом. А теперь пред
стоит кіюпотливая и длительная об
работка опытов, результатов которых 
так ждут железнодоролшики.

Энергию для электрифицирован
ных железных дорог, Сибири даст 
строящаяся Братская ГЭС. Ца кафед
ре электротехники под руководством 
профессора Р. А. Воронова проведе
ны исследования влияния высоко
вольтной линии электропередач на 
устройства связи. Летом экспедиция 
ученых и студентов совместно о 
энерге-^иііами «Иркутскэнерго» про
ведет необходимые ирследования и 
измерения в полевы.х условиях.

В институте выполнены работы для 
Томской, Омской железных До-рог, 
для ряда заводов и предприятий же- 
ледцодорожного транспорта.

Большие перспективы имеет при

менение на транспорте легких алюминиевых 
сплаврв. Алтайский вагоностроительный завод 
предложил нашему институту спроектировать че
тырехосный крытый грузовой вагон из легкого 

сплава. Эту работу вы
полнили сотрудники ка
федр «Вагоны и вагон
ное хозяйство» I! строи

тельной мехацики. Большую помощь 
И выполнении заказов оказали им 
наши студенты. Проект был закончен 
за три месяца и получил хороший от
зыв производственников.

Ассистент В. П. Михеев для Ом
ской и Томской :^селезных дорог скон
струировал ирибор, позволяющий эф
фективно контролировать иэнос кскн- 
тактного провода. Исследование уже 
внедрено в производство.

Кафедра теплотехники в содруже
стве с транспортно-энергетическим 
институтом Сибирского '  отде.тевия 
Академии наук СССР закончила ис
следования холодной модели.циклон
ной топки.

План научно-исследо©ателы;ких 
работ, намеченный на I9 6 0  год, пол
ностью выролнен'всеми кафедрами. 
Это не значит, однако, что у  нас нет 
недостатков в организации научных 
исследований. В ряде случаев кафед
ры, закончив исследование и передав 
его заказчику, не .интересуются его 
дальнейшей судьбой. Некоторые уче
ные не проявляют настойчивости во 
внедрении исследований в практику. 
Наш институт потЦрежнему слабо 
связан с предприятиями Томского 
сорнархоза. Достаточно сказать, что 
в нынешнем году у нас вьшолняется 
всего одна хоздоговорная работа для 
Томска. В этом повинны и наши уче
ные. Но нам кажется, что главная 
причина —  научно-те.хнический со
вет совнархоза плохо связан с ву
зами.

Стремясь достойно встретить ХХП 
съезд Roммyниeтичe(^кoй партии, кол
лектив взял на себя новые обязатель
ства. Мы решили, в частности, в 
этом году внедрить в производство 12 
научных разработок, оказать Томской 
и Красноярской железным дорогам 
помощь в освоении новой техники и 
прогрессивной технологии. Кроме то
го, ученыр выполнят 30 науцных 
исследований.

Г. ПАТЕКЖ, 
начальник отдела цаучно-иссле- 
довательских работ Трмсногр 
зпвктрокеханичвского института 
инщенерсв шепезнодорожного 
транспорта.

Беспорядки в общежитии
Мы. как и многие рабочие бетон

ного завода Хі 3 треста «Стройде
таль», возмущены равнодушным от
ношением к  нам со стороны комен
данта общежития тов. Картащовой.

Живем мы в общежитии по про
спекту имени Фрунзе, 238, корпус 3. 
Во многих комнатах нет радио. В по

мещении грязно, постельные принад
лежности меняются редко. Много ц 
общежитии и других недостатков. 
Комендант Карташова на все наши 
просьбы и замечания отвечает гру
бостью.

Н. ПАНОВ,
В. НЕДЕЛИН.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ 
ПИСЕМ

Шрфер легкового такси Жариков 
недостойно вел себя. Об этом нацц* 
сал нам А. Г. Стрельцов.

По сообщению заместителя уп
равляющего Томского облавтотре
ста ірв. Шевцова, факт, приведен
ный в*писыие, подтвердился. Жа
риков с работы на автомобиле 
снят. Дело на него передано в това
рищеский суд.

V
Пркупатели Пличкнна, Альт- 

Шуллер, Волкова и другие написа

ли в редакцию р нарущенни правил 
советскбй томовли продавцом ма
газина № 32 Томского гораищетор- 
га Завьяловой.

Как сообщу нам заместитель 
начальника фомскогр областного 
управления государственнс^ ин
спекции по качеству товаров и тор
говле по РСФСР тов. Киприн, фак
ты подтвердились. За нарущенне 
правил торговли продавец ЗавьялО' 
ва уволена.

Л и к ви д и р о ва т ь  отставание на л е с о з а г о т о в к а х

Четкую организацию 
труда—во все лесосеки
Лесозаготовители Пышкино-Тро- 

ицкого района должны заготовить и 
вывезти в третьем году семилетки 
700 тысяч кубометров древесины. 
Встав на вахту в честь XXII съезда 
КПСС, пышкино-троицкне лесорубы 
обязались досрочно выполнить го
довой план и дать сверх плана не 
.менее 35 тысяч кубометров древеси
ны.

Однако результаты работы в янва
ре и первой половине февраля сви
детельствуют о том. что в леспром
хозах плохо используются имеющие
ся возможности.

В леспромхозах не выполняют 
плана рациональной разделки древе
сины. Пышкино-Троицкий леспром
хоз в январе выполнил п;іан по раз
делке рудничного'долготья всего на 
63 процента. Комплексная выработ
ка на каждого рабочего здесь соста
вила только 38 кубометров леса при 
плане 43 кубометра. Чтобы выпол
нить взятые обязательства, коллек
тив леспромхоза должен ежедневно 
давать по 1.565 кубометров, а пока 
суточная вывозка составляет лишь 
1.100 кубометров, в отдельные же 
дни и того меньше.

Серьезно отстает Комсомольский 
лесопункт Пышкино-Троицкого лес
промхоза. На этом лесопункте, нахо
дящемся под боком дирекции лес
промхоза, больше всего недостатков. 
Из-за медленной разгрузки леса на 
нижнем складе и аварий в пути илц 
из-за нераспорядительности диспет
черов своевременно не подают сцепы 
на верхний склад. А это ведет к  не
ритмичной работе всего леропункта. 
Руководители леспромхоза никак не 
могут наладить четкую работу узко
колейной железной дороги.

В Пышкипо-Троицком леспромхозе 
слабо борются за укрепление трудо
вой дисциплины. В минувшем году 
только из-за прргу.тов рабочих лес
промхоз потерял около 8 тысяч куро- 
меі'ров леса. Такое же положение и в 
этом году.,

Среди рабочих слабо организовано 
соррвновацис. его итоги подводятся 
от случая к случаю. На лесопунктах 
отсутствует наглядная агитация.

В леспромхозе до сих пор не из
жита штурмовщина. Ііак правило, в 
первой дсікаде каждого месяца идет 
раскачка, во второй/—  набираются 
темпы, а в третьей —  начинается 
штурм. Например, в первой декаде 
января вместо 1.195 кубо.мстров пр 
графику дневная вывозка составляла 
1.031 кубометр, во второй —  1.131 
и в третьей— 1.419 кубометров дре
весины. В первой декаде февраля 
дневная выработка упа*іа до 1.100 
кубометров.

В леспромхозе плохо используют 
технику. Так. в 1960 году вместо 
6.550 кубометров по п.тану выра
ботка на лесовозную машину соста
вила 5.850 кубометров, на трактор 
ТДТ-60 —  6.600 кубометров вместо 
7.280 кубометров и на паровоз —
31.500 кубометров леса вместо 
4 І.40 0 .

Пло.хо организован труд механиза
торов в Аргат-Юльском леспромхозе. 
В лесосеках предприятия велики про
стои техники, слабо внедряются пе
редовые методы труда. Не случайно 
этот леспромхоз в прошлом году не
додал государству 50 тысяч кубомет
ров леса. Нынешний год аргат-юль- 
цы начали несколько лучше и вы
полнили январский план, однако в 
леспромхозе также не изжита штур
мовщина, механизмы работают на из
нос. Например, в январе не соблюда
лись графики профилактического ре
монта тракторов, и в первой декаде 
февраля многие из них вышли из 
строя. В первой десятиднев’ке февра
ля леоцромхоз задолжал горударству 
1.000 кубометров леса.

Участники состоявшегося недавно 
^артиино-хозциственцого актива ра- 
оотников лесной промышленности 
района вскрыли бодьщие резервы на 
лесозаготовках, намети.-ш меры для 
ликвидации отставания. Решено во 
всех лесосеках улучшить организа
цию труда, устранить простои меха
низмов. Шігроко внедрить в производ
ство передовую технологию и опыт 
новаторов лесозаготовок, резко повы
сить производительность труда. Эти 
резервы нуждщ / быстрее поставить 
на службу выполнения голового пла
на.

В. БУТОРИН.

Наши кандидаты

в депутаты

Словно стальные струны ухо
дят вдаль рельсы трамвайного 
пути. Глухо стучат колеса на сты
ках, проносятся мимо знакомые 
улицы.

Внимательно смотрит вперед 
вагоновожатый, он действует. не
торопливо, четко. Со стороны ка
жется, что работает водитель лег
ко, словно играя. |а к  когда-то ка
залось и Клаве Безденежных.

—  Буду работать на трамвае,- 
—  сказала она подружке, вместе 
с которой приехала в Томск. Ста
ла кондуктором.

Часто, когда в вагоне былр ма
ло пассажиров, Клава издали на
блюдала, как работает водитель.

По вечерам в общежитии работ
ников трамвайного треста Клава 
спрашивала у  девушек:

—  Трудно выучиться на ваго
новожатого?

—  Была бы охота, можно и на 
профессора выучиться, —  отшу
чивались девушки.

Дисциплинированная, внима-

Трамвай ведет  
Клавдия Безденежных

тельная к  своим обязанцоетям и 
старательная. К. Безденежных во
шла в число лучших кондукторов 
треста.

Трудно переоценить значение вне
дрения часового графика для повы
шения производительности труда, 
’особенно на тех участках, где боль
шая загрузка оборудования. Подчас 
кажется, что резервы все исчерпа
ны, но стоит проанализировать по
часовую работу за смену, и выявля
ются новые возможности. Сам Факт, 
что рабочий каждый час задумывает
ся над итогами своего труда, имеет 
большое значение. Наконец, такой 
график —  хороший документ для 
мастера, для анализа работы каждо
го станка, выявления лучших людей, 
передовых приемов цх труда.

Анализ внутрисменных потерь и 
успешная борьба с ни.ми позволили 
организовать ритмичную работу 
(строго по суточному графику) на 
всех участках цеха. 'Автоматно-то
карный цех добился уве-тачения 
съема продукции с оборудования в 
среднем в 2,5 раза, а на отдельных 
участках —  в 3,5 раза.

В автоматно-токарном цехе изме
нен порядок выписки заработной пла
ты. Вначале новый порядок ввели 
Д.ТЯ от'де.іьных рабочих, затем для 
смен, участков, позднее для всего це
ха.

Ва складе цеха выделена опреде
ленная п.дощадь для продукции, по
лучаемой с каждого рабочего моста. 
Везде этих площадок вывешены таб
лички с указанием номеров стаиков. 
Трансцр.ртный рабочий забирает на
копленную у станка ’ готовую про
дукцию п ве’зет на склад. Здесь он 
складывает ее на определенное ме
сто. 'Заканчивая смену, tTaHOHnitK .от
носит остаток изготовленных им де
талей на ср.іад. подсчитывает там 
количество сделанной им продукции 
и выписывает карту качества, отме
чая в ней и количество изготовлснно.1 
им продукции. На основании этого 
документа мастер выписывает ра
порт-наряд. который поступает в ма- 
’ішшпсиетНУЮ станцию для подсче- 

. та заработной платы. В течение всей

смены и после окончания ее мастер, 
работник ОТК, комиссия nq контролю 
за качеством, комсомо.тьсжце конт
рольные посты могут проверить ка
чество и количество продукции, сде
ланной тем или ШЬЕМ рабочим.

Рабочие дорожат оказанныц дове
рием. Они стремятся выпускать про
дукцию лучше, чем требуют техни
ческие условия, чтобы быть уверен- 
ИЫ.МИ за ее качество. Рабочие заинте
ресованы в постоянном ■ улучшении 
технологии и для этого вносят свои 
предложения.

Борьба за технический прогресс 
стала постоянной заботой каждого 
участника движения за коммунисти
ческий труд.

В цехах Куйбышевского подщип- 
нцнового завода созданы компле.нр- 
ные и творческие бригады. Комплекс
ные бригады создаются в помощь тех
ническому совету завода для решения 
различных вопросов техническо
го прогресса. В состав ком
плексных бригад входят инженер
но-технические работники и пе
редовые рабочие. Руководит брига
дой о;^ин из наиболее подготовлен
ных инженеров (заместитель началь
ника цеха, главный инженер цеха 
или старший мастер). Совет ком
плексной бригады составляет план 
работы на год с учетом плана орга
низационно-технических мероприя
тий, рдционзлцзаторских предложе
ний, внедрения новой техники.

Комплексная бригада делится на 
секции: по повышению производи
тельности труда, по механизации и 
автоматизации производства, по 
борьбе с браком, по акоиомии метал
ла, по культуре производства и 
улучшению условий труда и т. д. 
Возглавляет секцию один из инже
нерно-технических работников, ма
стер или передовой рабочий.

Начальник цеха многие вопросы 
производства решает с помощью 
комплексной бригады.

Комплексными бригадами в целом

руководит главный инжецер здвода. 
Избираются и отчитываются они на 
робр^ИЯ^ кол.^ектщов.

Творческие бригады, созданные в 
каждом цехе, состоят из инжрнерно- 
техыических работников, передови
ков производства, рационализаторов 
и работника конструкторского бюро. 
Работают они над наиболее актуаль
ными. сложными вопросами ме.ханц- 
зации и автоматизации производст
ва. решение которых непосильно 
одному рационализатору. Бригады 
эти —  одна из форм содружества 
инженеров, техников и рабочих.

По примеру Уральского завода тя
желого машиностроения у куйбы
шевцев в каждом цехе работают об
щественные конструкторские бюро. 
Они раз]рабатцвают техническую До
кументацию рационализаторских 
предложений, занимаются малой ме
ханизацией трудоемких работ, модер
низацией оборудования.

Приведу такой пример. Общест
венное конструкторское бюро только 
в одном цехе за пять месяцев раз
работало чертежи технологической 
оснастки по 28 рационализаторским 
предложениям. Внедрение их в про
изводство позволило сэкономить 
около 600 тысяч рублей (в старых 
деньгах).

Члены общественных конструктор
ских бюро ведут работу после тру
дового дня. Зани.маются они в поме
щении техбюро, в свободных по ве
черам кабинетах. Бюро обеспечено 
готовальнями, бумагой. тудіью, 
справочниками. Тдкая организация 
—  хорошая школа, особенно для мо
лодых спецнадистов.

Учатся все
Большое внимание на заводе уде

ляется организации учебц коллекти
ва. Поставлена задача —  в течение 
пяти лет все рабочие должны полу
чить 8-летнее образование.

Па заводе организованы филиал

машиностроительного института и 
машиностроительный техникум. В 
филиале института учатся около 2Q0 
•работников завода. В двух шко.тах 
рабочей молодежи, созданных при 
заводе, занимается более тысячи че
ловек.

Для инженерно-технических работ
ников создан семинар, по цоЩаіціенню 
квалификации. Декции здесь ^ а ю т  
преподаватели вузов. Семиндр посе
щают более 200 человек.

Движение за ко.ммупистический 
труд вьідвинулр. НОВУЮ Ферму учебы 
участников соревнования за комму
нистический труд —  шкоду техниче
ского прогресса. Задача щколы —  
поднять те,хнико-экономический и 
культурный уровень слушателей, по
высить квалификацию рабочих. Про
грамма школ состоит из трех циклов: 
техническая учеба, экономическое 
образование', практические занятия, 
на которых изучаются передовые 
методы труда.

Теоретические занятия в школе 
проводят начальник цеха, мастер, 
технолог. Практические занятия — 
показ передовых методов труда — 
ведут новаторы производства непо
средственно на рабочих местах, в це-, 
хе.

В таких школах на куйбышев
ском заводе занимается около 9D 
процеіітов кол.тектива.

Опыт работы подшипниковцев 
Куйбышева полезен и для томичей. 
Сейчас мы с ним знакомим 
партийный актив. А в марте— апре
ле горком КПСС проведет семинары 
на промышленных предприятиях; на 
них обсудят, как. внедряется опыт 
куйбышевцев у нас. в .Томске.

Многие партийны^, профсоюзные 
организации и хозяйственные руко
водители уже начали внедрять опыт 
куйбьппевцев.

А. ДЕМНУК, 
заведующий отделом промыш
ленности и транспорта Томско
го горкома КПСС.

Однажды Клаву пригласили в 
отде.л 'кадров.

—  Хотите учиться .-на водите
ля? —  спросили ее.

—  Очень хочу!
Оказывается, чтобы быть ваго- 

Норожатым, НУиціО немало знатк 
—  правила уличного движения, 
устройство мотора и  всего трам
вая. Только через полгода из де
по вышел трамвай, который вела 
Клара Безденежных. Впереди —  
стальные пути, мелькание свето
форов, пешеходы, переходящие 
•ЛИНИЮ, сзади,'за спиной люди, и 
ты отвечаешь за ни?. Йе.льз'я от
влечься, задуматься о посторон
нем, нужно все время быть вни- 
мате.льной и сосредоточенной.

Когда ста.ла работать но
вая трамвайная линия, соединив
шая ртарции Томер-І л Тоиск-ІІ, 
потребовались квалифицирован
ные воднте.лп, линия бы.ла 'с  
«трудным профилем», Безденеж
ных поставили на этот участок.

С работы Клава приходила ус
талая. но ожнв.леыная и дово.чь- 
ная. Активно стала участвовар и 
в общественной жцзнн трамвайно
го треста! Вместе с другими члена
ми цехового комитета проверяла, 
как идет ерревнованце за куль
туру обслуживания пассажиров, 
как соблюдаются правила техники 
безопасности. На собраниях об
суждали итоги проверки, требова
ли отчета у нерадивых.

В общежитии К.даву выбрали 
председателем бытового совета. 
Она организовывала воскресники 
по уборке территории, вместе с 
девушками добива.лась чистоты и 
порядка в общежитии. Подруги 
уважают Клару за требовате.ль- 
ность к  себе и другим, за то. что 
с душой берется она за любое де
ло.

Когда в ПРОШЛОМ году стали из
бирать дёлерацню для поездки к 
работникам кемеровского трамвая, 
с которыми соревнуются томичи, 

'коллектив предложил в числе дру
гих послать и Клавдию Безденеж
ных.

Всюду властно входит в жизнь 
новое. И на томских трамвайных 
путях появшшсь вагоны с над
писью «Вагон работает без кон
дуктора». Одной из первых стала 
водить такой многоместный мяг
кий вагон Клавдия Безденежных.

Десять лет работает Клавдия 
Мсфодьевна Безденежных на трам
вайных п ітя х  г. Томска. Безуп
речный ТРУА ее отмечен благодар
ностями. премиями, а главное — 
большим уважением и доверием 
коллектива. П когда выдвигали 
кандидатов в депутаты Томского 
областного Совета, товарищи на
звали имя вагоновожатого Клав
дии Мефодьевны Безденежных.

И. СИНЯЕВА.

Участок іиастера лесозаготовок Г* И. Оронова держит первенство в 
соревновании лесорубов Орловского леспромхоза. Встав на вахту в 
честь X X II съезда КПСС, коллектив участка ежедневно перевыпол
няет график заготовки и вывозки древесины.

На сним «е: мастер Г- И. Оронов дает указание одному нз лучш'их 
трактористов А. Ф. Семеннхняу перед началом трудовой смены.

Фото Ф. Хитриневича.

Д невник соревяования малы х  
комплексных бригад

Впереди-нолпашѳвскиб
механизаторы

Во второй десятидневке февраля 
первенство в областном со^внова- 
нии лесозаготовителей завоевала 
малая ко.мплексная бригада Алек
сандра- Клычникова из' Колпашев- 
ского леспромхоза. На тракторе 
ТДТ-60 она каждую смену заготав
ливала, трелевала и грузила круп- 
ныіш пакетами по 86 кубоме'^ов 
леса при норме 51. Александр 
Клычников н его товарищи по бри
гаде выпг -няли сменные задания 
на 168,7 процента.

На втором месте — бригада ле
бедчиков Николая Тихомирова из 
того же леспромхоза. Лебедкой 
ТЛ-5 она трелевала и отгружала 
ежедневно не менее 78 кубометров 
леса вместо 47 по норме, выпол
няя сменные задания на 165,9 про
цента.

Не снижает те-мпов малая ком
плексная бригада Ивана Ковалева 
с Чичка-Юльского лесопункта 
Пышкино-Троицкого леспромхоза. 
28,3 кубометра леса — такова ком
плексная выработка на каждого 
рабочего в этой бригаде.

На валке, трелевке н погрузке 
леса с помощью крупнопакетных 
установок высоких результатов до
бились бригады каргасокских меха
низаторов — Геннадия Жарковд, 
Василия Мытннчені^о, Алексея Ка
люжного, Павла Чечерцна. Хорошо 
потрудились .малые комплексные 
бригады Вениамина и Леонида Бы
ковых (Тимирязевский леспромхоз).

Леонтия Пархоменко, Сергея Ш у
валова, Георгия Гнутова (Колпа- 
шевский леспро.мхоз), Николая Дн- 
моглова (Лайский леспро.мхоз), Ме- 
фодня Ежова, Валентина Новикова 
и Николая Ванюшина (Пышкино- 
Троицкий леспромхоз).

Па валке и трелевке древесины 
(без погрузки крупными пакетами) 
на первом месте малая комплекс
ная бригада ралептіша Строева из 
Лайского леспромхоза. При норме 
46 кубометров она каждую смену 
заготавливала и трелевала по 76 
кубометров леса и вьщрлняла еже
дневные задания на 165,2 процен
та.

На 159,7 процента выполняли 
сменные НОРМЫ члены мал/’й ком
плексной бфнгадьі На
ставки из Ингузетского леспром.хо- 
за. По 1QQ кубометров в смену 
(при норме 64) подвозили на верх
ний склад члены бригады Николая 
Сковпеня из Ергайского леспромхо
за.

На 135— 145 процентов выпол
няли сменньіе нор.чы бригады трак
тористов В.таднзгара Родеіщч, Эду
арда Рытова (Нибепіііскнй лес
промхоз). Вадима Гуртовецко (Лай
ский леспромхоз), Петра Пресряка 
(Нибегннский леелромлоз), Ивана 
Стафеева и Ивана Бибика (Тимиря
зевский леспро.мхоз), Владимира . 
Нефедова (Асиновскин леспром
хоз).

1ІНИЖНАЯ П О ЛКА
• В книжные магазины недавно 

поступил новый роман эстонского 
писателя Ганса Леберехта «Солда
ты идут домой».

Можно ли темной ночью или в 
тумане увидеть на большом рассто
янии предмет? Что по:рогает лю
дям. находящимся на земле, сле
дить за стратосферными полетами, 
выводить на орбиту космические 
ракеты и наблюдать за облаками и 
тучами?

Всё это де.чает радиолокация. Об 
этой новой за.мечательной науке, о 
том, как она родилась и развнвает- 
ря. какое будущер ер ждет, узнаете 
вы, прочитав книгу и. Артемьева 
«Будші радиолокации».

В 1957 роду в еврт рышла книга 
Р. Михайлова «Держись, І'ватема- 
ла!». В ней йсскадывалось о тра

гических событиях в жизни ма
ленькой респуб.лики Центральной 
Америки, о юных гватемальцах, 
которык вы, читатель, встретите 
теперь в новой книге Михайлова 
«Тайной владеет пеон».

Поступи.? в продажу также ро- 
.ман популярного писателя совре- 
.менной Японии Тацудзо Иенкава 
«Тростник под ветром». Он посвя
щен трагическим событиям недав
него прошлого — второй мировой 
войне В зоне Тихого океана. Это 
книга о тяжелых испытаниях, вы
павших на долю японской интелли
генции в те мрачньіе годы господ
ства милитаризма.

В издательстве «Советская Рос
сия» вышла повесть молодого со
ветского писателя Н. Д. Колясіру- 
ка ‘ «Черемшанскне были».

Н О В О С Т И
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Письмо В. А. Зорина председателю 
Севета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. 
(ТАСС). 23 февраля постоянный 
представитель СССР при ООН 
В. А. Зорин направил председате
лю Совета Везопасности письмо, в 
котором указывает на необходи
мость информировать членов Сове
та Безопасности о ходе выполнения 
резолюции по вопросу о Конго, 
принятой на заседанин Совета 20 
февраля.

20 февраля сего года, говорится 
в письме. Совет Безопасности, как 
известно, принял решение по воп
росу о Конго. В пункте 2 резолю- 
(гивной части раздела «А> этой ре
золюции говорится, что Совет Без
опасности «настаивает, чтобы бы
ли приняты меры к немедленному 
выводу и эвакуации из Конго всего 
бельгийского и другого иностран

ного военного и полувоенного пер
сонала и политических советников, 
не находящихся в ведении командо, 
вання Организации Объединенных 
Наций, а также всех наемных сол
дат».

Учитывая, что подрывная дея
тельность бельгийского персонала 
и наемников, как это показало об
суждение в Совете, продоѵіжает 
оставаться главным источником 
напряженности в Конго и все более 
обостряет мождународный кризис, 
возникший в связи с событиями в 
этой стране, представляется крайне 
важным, чтобы члены Совета были 
информированы относительно того, 
приняты ли уже какие-либо меры и 
какие именно для осуществления 
указанного решения Совета,

Между тем. члены Совета до 
сих пор не располагают официаль
ной информацией на этот счет, хо
тя после принятия указанного ре
шения уже прошло около трех су
ток.

Имея в виду исключительную 
важность скорейшей нормализации 
положения в Конго, таящего в себе 
угрозу международному миру и 
безопасности народов, я просил бві 
вас, г-н председатель, обеспечить 
получение всей необходимой ин
формации по этому вопросу и разо
слать ее членам Совета. Считал бы 
также совершенно необходимым, 
чтобы и впредь члены Совета свое
временно получали необходимую 
информацию о ходе реализации 
всего решения Совета по вопросу о 
Конго от 20 февраля.

НАС ВЕДЕТ ИМЯ ДУМУМБЫ-'
СТЭНЛИВИЛЬ. 23 февраля. 

Корреспондент ТАСС Г. Федяшнн 
передает: «Империалисты и защит
ники колониализма жестоко ошиба
ются, когда думают, что, зверски 
уничтожив Патриса Лумумбу и его 
соратников по борьбе за лучшее 
будущее народов Конго, шш смо
гут одержать победу», — такими 
словами стэнливильский боевой ор
ган партии Национальное движение 
Конго газета «Ухуру» начинает 
свою передовую статью, озаглав
ленную «Нашего вождя не стало».

«Этот январский день 1961 го
да является самым мрачным и тя
желым днем для народов Конго, ,— 
продолжает газета. — Конголез
ский народ погружен в глубокий 
траур. Нашего Патриса нет больше 
с нами. Но его имя навсегда оста
нется на золотых страницах исто
рии человечества. Его имя, его сло
ва по-прежнему будут вести наш 
народ по дороге свободы, ради ко
торой он отдал свою жизнь».

«Даг Хаммаршельд в качестве

генерального секретаря ООН яв
ляется врагом мира номер I в Кон
го, верным прислужником Запада, 
^  пишет корреспондент «Ухуру» 
в Судане. — Его попытка предста
вить дело так. будто бы ООН и он 
сам всегда стремились к установ- 
леііию мира в Конго, насквозь про
никнута ложью. Пусть обществен
ному мнению будет известно, что 
верные лакеи западных кругов — 
Чомбе, Мобуту и подобные им пре
красно знали, что ни Франция, ни 
Америка, ни Бельгия, ни генераль
ный секретарь ООН никогда не 
станут на сторону конголезского 
народа, и потому они пользовались 
их попустительством для установ
ления в стране режима штыка и 
кнута. Конголезский народ отлично 
знает, чьи интересы они защища
ют. Конголезский народ не позво
лит колонизаторам — в какую бы 
одежду они бы ни рядились — на
ложить свои лапы на богатства, 
принадлежащие сынам Конго».

В Стэнливиле объявлен двух-

Колонизаторы и марионетки 
провоцируют

ЛОНДОН, 23 февраля. (ТАСС). 
Резолюция Совета Безопасноста. 
требующая вывода всего бельгий
ского персонала из Конго, бы.ла 
встречена в штыки бельгийскими 
колонизаторами и их наймитами в 
Конго.

По сообщениям из Элизабетш- 
ля. Чомбе заявил, что резолюция 
ООН — это «объявление войны» 
Катанге.

С предателе.м конголезского на
рода вполне единодушны его хо
зяева — бельгийские колонизато
ры. Вот что заявил один из бель
гийских офицеров корреспонденту 
агентства Рейтер в Леопольдвиле: 
«Когда мы будем находиться под 
опекой ООН. мы будем подчинять
ся ее приказам, но не раньше».

БЕЛГРАД, 23 февраля. (ТАСС). 
В сообщениях, поступающих из

Леопольдвиля, говорится, что, пре
следуя очевидную цель сделать не
состоятельной ту часть резолюции 
Совета Безопасности, в которой го
ворится об удалении бельгийцев из 
Конго, колонизаторы и их наймиты 
идут на всевозможные уловки и 
провокации.

Корреспондент агентства ТАНЮГ 
передает из Леопольдвиля, что 
Чомбе обещал предоставить всем 
бельгийским интервентам «катанг
ское подданство». Он заявил, что в 
результате этого «мероприятия» 
здесь не останется больше «по
сторонних».

Подобным образам этот холуй 
бельгийских колонизаторов пы
тается «узаконить» пр^ывание 
своих хозяев в Катанге и сохра
нить здесь прогнивший колониаль
ный режим.

дневный траур в связи с недавним 
убийством в Бак^анге Финанта, 
Лумбалы, Нзузи, Янгара и других 
политических лидеров Конго. Вче
ра и сегодня учреждения и магази
ны закрыты. В городе проходят 
траурные собрания.

ПО ВСЕЙ СТРАНЕ 
МИТИНГИ 

И ЗАБАСТОВКИ
ТОКИО. 23 февраля. (ТАСС). 

Сегодня по всей стране состоялись 
митинги, демонстрации и забастов
ки протеста рабочих и служаищх 
против наступления монополисти
ческого капитала на жизненные 
интересы и основные права япон
ских трудящихся. По данным Гене
рального совета профсоюзов, в се
годняшнем выступлении грудящих
ся приняло участие около 2 млн. 
человек. Митинга и демонстрации 
состоялись в 500 городах.

На улицы и площади городов 
Японии вышли металлурги, желез- 
нодорожігики. химики, строитель
ные рабочие, учителя, медицинские 
работники с требованиями повы
сить заработную плату, установить 
ее гарантированный минимум, рас
пустить правые фашистские, орга
низации.

30 тысяч представителей рабо
чих и служащих предприятий, уч
реждений японской столицы соб
рались в парке Хнбия. Перед соб
равшимися с призывом к  борьбе 
выступали представители Гене
рального совета профсоюзов Япо
нии и других демократических ор
ганизаций страны.

Участники митинга приняли ре
золюцию с требованиями к прави
тельству и парламенту о повыше
нии зарплаты.

НАСЕЛЕНИЕ ЛАОСА 
ПОДДЕРЖИВАЕТ ПРИНЦА 

СУВАННА ФУМУ

Новые планы 
расчленения Конго

АККР А . 24 февраля. (ТАСС) 
Обстановка, создавшаяся в Конго 
в связи со злодейским убийством 
премьер-министра законного прави
тельства Конго Патриса Лумумбы, 
внушает бельгийским колонизато- 
ра.м страх за судьбу марионеточно
го режима Чомбе в Катанге.

Как сообщает корреспондент га
зеты «Ивнинг ньюс» из Леопольд
виля, бельгийская адмиішстрация 
в Усумбуре (Руанда-Урунди) спеш

но разрабатывает план объедине
ния Руанда-Урунди и Катанги в 
федеральное государство с единым 
правительством. Что касается ма
рионеточного правительства Руан- 
да-Ур>-нди, то оно, подчеркивает 
корреспондент, под давлением 
Брюсселя в принципе согласилось 
на объединение с Катангой,

Цель этого плана, указывается в 
сообщении. — окончательное отде
ление Катанга от Конго.

Положить конец рабству
ЛОНДОН. 23 февраля. (ТАСС). 

Правительство Ганы обратилось с 
призывом ко всем «африканским 
государствам и всем миролюбивым 
странам» оказать помощь в борьбе 
против «порабощения африканцев» 
в і^го ле  и других португальских 
колониях в Африке.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Аккры, прави
тельство Ганы заявило, что оно на
мерено в Международной органи

зации труда предъявить Португа
лии обвинение в том, что в порту
гальских колониях в Африке афри
канцев обрекают на «рабство, при- 
цуднтельный труд и совершают в 
отношении их другие злодеяния».

В заявлении говорится далее, что 
Гана и другие африканские госу
дарства не могут допустить, чтобы 
рабское положение африканцев в 
португальских колониях • сохраня
лось бесконечно.

ХАНОЙ, 24 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает специальный коррес
пондент Вьетнамского информаци
онного агентства в Лаосе, принц 
Суванна Фума вновь осудил импе
риалистов за то, что они препятст
вуют осуществлению Лаосом поли
тики мира, нейтралитета и нацио
нального согласия.

Это заявление было сделано, ког
да Суванна Фума и принц Суфану- 
вонг — лидер партии Нео Лао Хак 
Сат и боевых частей Патет-Лао 
посетили вчера Лат-Хуокг и Сиенг- 
Куаяг,

Суванна Фума призвал лаосский 
народ поддержать возглавляемое 
им законное правительство и его 
незыблемую политику мира и ней
тралитета. Для осуществления этой 
политики и обеспечения националь
ной безопасности, заявил премьер- 
министр, народ Лаоса должен ак
тивно поддерживать войска Патет- 
Лао. возглавляемые принцем Суфа- 
•нувонгом. ,

Далее премьер-министр сказал, 
что законное-^лаосское правитель
ство будет продолжать осущѳст-

ших отношений с соседіто.ми стра
нами.

В Сиенг-Куанге принц Суванна 
Фума енота выступил с речью.

Он призвал лаосский народ не 
верить лживой пропаганде «прави
тельства» во Вьентьяне. Это так 
называе.мое «правительство», под
черкнул он. является не чем иным, 
как мятежной кликой Саваннаке- 
та.

Как в Сиенг-Куанге. так и в Лат- 
Хуонге местное население привет
ствовало премьера лозунгами: 
«Поддержим политику подлинного 
мира и нейтралитета!», «Поддер
жим королевское правительство, 
возглавляемое принцем Суванна 
Фумой!».

С жителями Лат-Хуонга и Сиенг- 
Куанга беседовал также лидер пар
тии Нео Лао Хак Сат принц Суфа- 
нувонг. Он выразил уверенность, 
что с помощью объединенных сил 
королевской армии и боевых ча
стей Патет-Лао и при поддержке 
лаосского народа патриотические 
силы, безусловно, нанесут пораже
ние мятежникам и прогонят

влять пожітику сохранения хоро- страны иностранных агребсоров.

З а я в л е н и е  м и н и с т р а  
о б о р о н ы  С Ш А

ВАШИНГТОН. 24 февраля. 
(ТАСС). Министерство обороны пе
редало для опубликования в печа
ти заявление министра обороны 
СШ А Макнамара на закрытом за
седании калиссии по делам воору
женных сил палаты представите
лей. В этом заявлении Макнамара 
подчеркивает намерение Соединен-

Военная демонстрация 
США в КариОском море

НЬЮ-ЙОРК, 23 февраля. 
(ТАСС). Как заявил в Норфолке 
командующий десантными силами 
атлантического флота СШ А вице- 
адмирал Тэйлор, Соединенные 
Штаты посло  ̂ окончания проводя
щихся сейчас в бассейне Карибско- 
го моря крупных военно-морских 
маневров намереваются оставить 
там 5 десантных кораблей и ба
тальон морской пехоты.

Комментируя это заявление, 
агентство Ассошиэйтед Пресс ука
зывает, что оно «свидетельствует о 
намерении Соединенных Штатов 
сохранить свои вооруженные силы 
в районе Карибского моря, который 
с некоторых пор вызывает тревог>' 
из-за напряженности в отношениях 
с Кубой».

С л ѵ е л Ь і е  л ю д и ИЗВЕЩЕНИЕ
25 февраля, в 8 час. 30 мин. ве

чера, в помещении Томского Дома 
офицеров состоится очередное за
нятие факультета музыкальной 
культуры народного, университета 
культуры по теме; «Итальянская 
оперная школа (Верди, Россини. 
Леонковалло, Пуччини)».

Рабочий день подходил к  кон
цу. когда у бензохранилища поя
вился бензовоз. Шофер опустил в 
цистерну шланг и включил насос. 
Но бензин не потек. Несколько раз 
шофер включал насос и все безре
зультатно: насос застыл. Отъехав 
немного от бензохранилища, шо
фер сделал факел и стал разогре
вать насос. Вдруг пламя взметну
лось. загорелись шланги, одежда 
на шофере. Неосторожное обраще
ние с огнем привело к  стихийному 
бедствию.

Пожар заметил тракторист 
Н Зайцев. Он пришел на помощь 
и потушил одежду на шофере. Но 
машина была объята пламенем. В 
ее цистерне находилось 2.700 ки
лограммов бензина. Машина была 
похожа на бомбу, которая вот-вот

должна взорваться. Но это не ос
тановило смелых людей.

На помощь прибежали тракто
рист П. Дмитриев, шоферы 
И. Арищин, 10. Прокопьев и 
Б. Дмитриев,

Чем тушить бушующий огненъ 
ный факел? Под руками нет ни 
войлока, ни песка. Нельзя ли по
тушить огонь снегом? И вот две
надцать дружных рук обрушили 
на машину поток снега. Подбежа
ли люди, подали смельчакам лопа-. 
ты. Огонь начал терять силу и. 
наконец, угас. Смелость и наход
чивость моих т арищей по работе 
спасла машину, бензин, которого 
хватит на 6 дней рабс-"ы всей на
шей строителіной колонне, а 
главное —  жизнь человека.

И. СОБОЛЕВ, 
шофер . Коломино-Г ривской

стро'іколонны МД0т134.

ных Штатов укрепить силы атом
ного «ответного» удара.

Он заявляет, что для этого «нуж
но не щадить сил и использовать 
все средства».

В качестве оправдания програм
мы наращивания атомных сил Мак
намара ссылается на то, что «есть 
много неопределенного в том, что 
касается исхода борьбы, ведущейся 
сейчас во многих беспокойных рай
онах мира, и технических успехов 
СШ А и нашего главного противни
ка в будущем...». Он заявил при 
том, что «у США нет другого вы
хода».

Макнамара указывает, что'фор
сирование производства подводных 
лодок, оснащенных ракетами «По- 
ларис», — это одна из мер укреп
ления атомных ударных сил.

—  С П О Р Т . --—
Томичи заняли шестое место

Из Иркутска в Томск 
возвратилась сборная 
команда области, кото
рая принимала участие 
в зональных соревно
ваниях конькобежцев 
в зачет второй зимней 
спартакиады народов 
РСФСР. Своих луч. 
ших представителей, 
среди которых было 
немало мастеров, вы
ставили Кемеровская, 
Новосибирская. Ом
ская, Тюменская и Ир
кутская области. Крас
ноярский и Алтайский 
края, Тувинская авто
номная область.

Остро и напряженно 
проходила борьба на 
ледяных дорожках ир
кутского катка общест
ва «Труд». Сразу вы
явились три претен
дента на первое место. 
Это были омичи, ирку
тяне и кемеровчане. 
Характерно, что по
следние впервые вошли 
в тройку сильнейших 
конькобежных коллек
тивов Сибири. Позади

Поражение
томских

хоккеистов
В Иркутске состоя

лась игра по хоккею с 
мячом между команда
ми. оспаривающими 
право участия в полу
финале- Встречались 
хоккеисты Иркутской и 
Томской областей. 
Матч прошел с претгму- 
ществом хозяев поля и 
закончился их победой 
со счетом 7:2.

Томские хоккеисты 
выбыли из соревнова
ний в зачет II зимней 
спартакиады народов 
РСФСР.

Томские фигуристы 
на пятом месте
Из О.мска возврати

лась сборная команда 
фигуристов Томской 
области, которая при
нимала участие в зо
нальных соревновани
ях по фигурному ката
нию на льду в зачет 
спартакиады народов 
РСФСР. Соперниками 
томичей были спорт
смены Омской, Ново
сибирской, Иркутской, 
Кемеровской, Тюмен
ской областей. Алтай
ского и Красноярского 
кр^ев.

Томские фигуристы 
заняли пятое место.

остались даже такие 
опасные соперники, 
как новосибирцы.

В результате четы
рехдневных выступле
ний победу завоевали 
омские скороходы. На 
ступеньку ниже — ир
кутяне, третье место— 
за спортсменами Кеме
ровской Области-

Отлично зарекомен
довал себя томич ма
стер спорта Юрий Тю
менцев, который не
давно вернулся из 
Финляндии, где защи
щал честь Российской 
Федерации. Он по сум
ме многоборья пропус
тил вперед лишь изве
стного кемеровского 
конькобежца ІОринско- 
го, в прошлом воспи
танника Томска. По
бежденными остались 
такие мастера ледя
ной дорожки. как 
Н. Штельбаумс— при
зер чемпионата стра
ны— и В. Проскурин.

Достойно защища
ла честь Томской об
ласти студентка наше
го пединститута Нина 
Бердинская. Выст^тіая 
в Томске на первенстве 
области, она набрала в 
многоборье 229 очков, 
а в Иркутске улучшила 
этот результат на 13 
очков. Ей всего не хва
тало 3,616 очка до 
нормы мастера спорта. 
Это — новый рекорд 
Томской области среди 
конькобежек. Впервые 
уложилась в норматив

пержого спортивного 
разряда студентка - ди
пломница Томского 
университета Тамара 
Горбунова.

Однако усилия от. 
дельных томских ско
роходов не .могли при
нести успеха всей 
команде- Не совсем 
удачно выступили Ста
нислав 4>-брик и Нико
лай Андреев. Правда,
H. Андреев заболел.
С. Чубрнк показал от
личное время в беге на
I .  500 метров —2 мин. 
19,9 сек. Зато на 
остальных дистанциях 
стартовал неудачно- 
Сказалась слабая во
левая закалка. То же 
следует сказать о М. _ 
Смирновой, которая 
уже давно занимается 
конькобежным спор

том. однако не может 
никак «перешагнуть» 
рубежи первого разря
да.

В командном вачете 
томичи заняли шестое 
место. Омичи, иркутя
не и кемеровчане полу
чили право на участие 
в финале спартакиады 
народов РСФСР, кото
рый состоится в марте 
в Свердловске. От на
шей области выступит 
лишь Юрий Тюменцев.

Из неудачного вы
ступления в Иркутске 
надо извлечь урок на 
будущее. Конькобеж
ный спорт должен 
стать более массовым. 
Необходимо попол
нить число тренерот- 
специалистов.

Ю. АЛТУХОВ.

С о р е в н у ю т с я  
с п а р т а к о в ц ы  С и б и р и

В Кемерово прохо
дят • лично-командные 
соревнования по лыж
ным гонкам среди 
сборных коллективов 
общества «Спартак» 
Томской. Кемеров
ской, Новосибирской, 
Омской, Тюменской, 
Свердловской обла
стей и Алтайского 
края.

В команде Томской 
области — 18 спорт
сменов.

По результатам двух 
дней соревнований 
впереди — свердлов
ские лыжники (13 оч
ков), на втором месте— 
кемеровчане (14 оч
ков), на третьем — то
мичи (23 очка).

Решающим будет 
третий день соревнова
ний. Определится побе
дитель, который полу
чит право участия в 
финале первенства 
центрального сотета 
общества «Спартак».

Спартакиада ДОСААФ
IV  Пленум ЦК 

ВЛКСМ объявил поход 
за подъем культурно- 
технического уровня 
молодежи, за овладе
ние техническими зна- 
нйями и навыками. Это 
обязывает организации 
ДОСААФ больше уде
лять внимания подго
товке шоферов, трак
тористов, радиоспециа
листов, электриков, 
мотористов. На II I  пле
нуме областного коми
тета ДОСААФ приня
то обязательство подго
товить нынче для сель
ского хозяйства 1000 
шоферов II I  класса, 
150 — I и II  классов, 
столько же трактори
стов. Досаафовцы дали 
слово выполнить это 
обязательство к откры
тию X X II съезда пар
тии. В качестве поло
жительного примера 
можно привести Кол-

Лидируют футболисты 
политехнического

пашевский горком 
ДОСААФ. Здесь в те
чение ряда лет успеш
но работают курсы по 
подготовке водителей 
автомашин, и почти все 
любители успешно их 
заканчивают.

Чтобы усилить прю- 
паганду технических 
знаний. проводится. 
Всесоюзная спартакиа
да ДОСААФ по тех
ническим видам спор
та. Она разбита на ряд 
этапов.

В первом этапе, ко
торый завершается 15 
марта, проходят мас
совые соревнования на 
предприятиях, в кол
хозах, совхозах, учеб
ных заведениях. уч
реждениях и РТС. В 
программе — прием 
несмысловых буквен
ных и цифровых радио
грамм с помехами и 
без помех, фигурное 
вож)іение автомобиля и 
мотоцикла, авто- и мо

токросс на 10 и 20 ки
лометров. соревнования 
за эконо.миго горючего 
и по стрельбе из мел
кокалиберной винтов
ки.

С 15 марта по 1 мая 
будут проводиться рай
онные и городские 
спартакиады. В них 
примут участие коман
ды стрелков, мотоцик
листов, радистов, шо
феров н другие, вы
ставляемые первичны
ми организациями 
ДОСААФ.

Третий этап — об
ластная спартакиада 
ДОСААФ, которая со
стоится в Томске с 10 
мая по 1 июля. Будут 
соревноваться коман
ды стрелков, мотоцик
листов, радистов, авиа- 
моделистот и других 
спортсменов-

А. КАЛАБИН, 
главный судья обла

стной спартакиады 
ДОСААФ.

Плюсы и МИНУСЫ
На стадионе «Сиб» 

электромотор» продол
жаются игры на пер
венство Томска по зим
нему футболу. По- 
прежнему лидирует 
вторая команда поли
технического институ
та. После пяти матчей 
она набрала 8 очков.

На одно очко от ли
дера .отстали их това
рищи по вузу — пер
вая команда—и футбо
листы электролампово
го завода. 6 очков — у 
спортсменов гарнизон
ного Дома офицеров.

Слабо выступают 
представители элек
тромеханического тех
никума и медицинского 
института. В свой ак
тив они не внесли ни 
единой победы.

За недисциплиниро

ванность из розыгрыша 
исключена команда 
«Сибэлектромотор».

Все острее проходят 
футбольные матчи на 
заснеженном поле, все 
больше становится уча
стников. И не случай
но: ведь это хорошая 
подготовка к будущим 
сражениям на'зеленом 
ковре стадионов. Но 
руководители ряда 
предприятий не созда
ют условий для успеш
ного выступления фут
болистов, поэтому за
частую команды игра
ют не в полном составе 
(по 3—9 человек).
Многие коллективы не 
имеют единой спортив
ной формы.

Б. БОТОВ, 
главный судья 
соревнований.

Спортивным вече
ром в Доме культуры 
завода «Томкабель» 
закончилась зимняя 
спартакиада област
ного совета общества 
«Труд».

Итоги соревнований 
говорят о том, что рас
тет число любителей 
зшмних видов спорта. 
Достаточно назвать од
ну цифру: 1723. Это— 
количество участников 
спартакиады. Значи
тельно повысилось 
мастерство профсоюз
ных спортсменов. К 
примеру, 21 физкуль
турник впервые вы- 
полнйл норму первого 
разряда, 60 уложились 
в норму второго, а 130 
— в норму третьего

разряда
Нельзя обойти мол

чанием н недостатки. 
Некоторые коллекти
вы физкультуры, на
пример, подшипника, 
вого завода, не выста
вили команд в полном 
составе, которые мог
ли бы участвовать во 
всех соревнованиях, 
предусмотренных про
граммой спартакиады. 
А  физкультурники ле
сотехнического техни
кума не вышли на 
старт.

Борьба на ледяных 
дорожках показала, что 
в коллективах физ
культуры «Труда» это
му виду спорта уде
ляется мало внимания.

К. СМИРНОВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 25 фев
раля по Томской области ожидает
ся переменная облачность, места
ми слабый снег, ветер юго-запад
ный. 3 —7 метров в секунду, тем
пература воздуха 17—22 градуса 
мороза.

В последующие два дня ожидает
ся облачная погода с длительными 
прояснениями, местами слабый 
снег, ветер 3 —7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 23— 
28 градусов, при прояснениях — 
30—35 градусов мороза, днем — 
19— 24 градуса мороза.

Томский областной драматический 
театр вмени В. П. Чкалова 

25 февраля — «Четверо под од
ной крышей».

Начало спектакля в 7 часов ве
чера.

Кинотеатр имени М. Горького
25. 26 февраля — новые худо

жественные фильмы по рассказам 
А. П. Чехова: «Анюта», «Месть», 
«Враги»», «Произведение искусст
ва». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-45.
2-25, 4-05, 5-45, 7-25, 9. 10-40.

Зал кинохроники 
25, 26 февраля — художествен

ный фильм «Аэродром не принима
ет». Сеансы: 10. 12, 2. 4. 6, 8, 10. 

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 
25 февраля. Большой зал — но

вые художественные фильмы 
по рассказам А. П. Чехова: «Аню
та», «Месть», «Враги», «Произве-- 
денне искусства». Сеансы; 9-30. 
11. 12-30, 2. 3-30, 5. 6-30. 8. 9-30; 
I I .  Малый зал — «Операция 
«Кобра». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30. 9-10, 
10-50.

Клуб имени Сталина 
25 февраля — кинофильмы: 

«Анюта», «Месть», «Враги», «Про
изведение искусства». Сеансы: 4, 
6. 8. 10.

Межсоюзный клуб 
25 февраля — «Олнвер Твнет».

Сеансы: 12, 2. 4. 6, 8. 10.

§ЕЛЕ|И;йЕІ1і ^
Суббота, 25 февраля 

19.00. Навстречу X X II съезду 
КПСС. 19.10. Спектакль Томского 
областного драматического театра 
«Над Днепром» (пьеса А. Корней
чука). 21.10. Очерк «Скромный 
парень». 21.30. Чехословацкая ки
ноповесть «Поющая пудреница». 
22.40. «В наши ряды, товарищи» 
(рассказ о дружинниках). 23.10. 
Маленький концерт. 23.40. Телеви- 
.зионная хроника.

Заводу «Кожмех» требуются на 
постоянную работу: старший бух
галтер на самостоятельный баланс, 
электрики 4-го разряда, дипломи
рованные кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 211, вход с улицы 
Пролетарской. 2 — 1

Хлебозаводу № і  требуются ко
чегары (зарплата 100 рублей в ме
сяц). электромонтер (зарплата 90 
рублей).

Обращаться: г, Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2. 2—2

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» требуются: техник-меха
ник, шофер на автокран, электро
монтер, тракторист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 18. 2—2

Строительному управлению Том
ской ГРЭС-ІІ требуются на по
стоянную работу: каменщики, плот- 
няки, слесари, сантехники, кузнец.

Обращаться: г. То.мск, улица
Шевченко, 32. 2—2

УНР-291 требуются на постоян
ную работу; старшие прорабы и 
прорабы-мастера, квалифицирован
ные каменщики и штукатуры, ар
матурщики, электрики, разнорабо
чие и сторожа.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3— 1

Экспериментальным мастерским 
при Томском политехническом ин
ституте срочно Чребуются на по
стоянную работу с повременно-пре
миальной оплатой.труда токари 
4—6 разрядов, слесари 4 — 6 раз
рядов, слесари по ремонту метал
лорежущего оборудования.

Здесь же требуются ннженер- 
конструктор (зарплата 120 руб
лей в месяц), инженер-технолог по 
холодной обработке металлов 
(зарплата 110 руб. в месяц) и бух
галтер (зарплата — 75 рублей).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2. комната 117, с 
8 час. 30 мин. до 16 час. 30 мин.

Кирпичному заводу 10 требу
ются: рабочие в цехи, экскаватор
щик. автокрановщик я мастера в 
цехи.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. 3—2

Сибиоско.му физнко-техшіческо- 
му институту требуются: опытный 
управляющий делами, агент снаб
жения, радиотехники, грузчики, 
технички, токари, слесари, радио
монтажники.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 —2

УНР-290 требуются; каменщики, 
ученики каменщиков, плотники, 
электромонтеры, штукатуры (муж
чины и женщины), одинокие обес
печиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 49-6, отдел кадров.

3—2
Базе снабжения плавсостава тре

буются: экспедитор, калькулятор, 
продавец, бухгалтеры и буфетчи
цы на пароходы.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Пристанской, 3, ojae.-i кадров.

Ремонтно-строительному управ
лению отдела капитального строи
тельства управления внутренних 
дел Томского облисполкома требу
ются: рабочие-строители всех спе
циальностей и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а. 2— 2

Томскому обллесурсу требуются 
для работы в г. Томске товарове
ды; в районы области — старшие 
товароведы, старшие бухгалтеры, 
экономисты, бухгалтеры и бухгал
теры-ревизоры.

Обращаться; г. Томск, Кузнеч
ный взвоз. 12. отдел кадров.

Гр-н Г ригорьев  А лександр М акси
мович. про:киваіоіцнй  в г. Томске, 
поэбужд&от дело о расторж ени и  б р ака 
с гр-кой  Григорьевой  А лександрой 
Ф атеевііоП. про-живающ ей в  г . Токи 
ско. п р о спект  имени Ф рунзе, 18в«

Дело п одлеж ит рассм отрени ю  s  
Томском городском  народном  суда.

Гр-ка Саган А льбина А ким овна, 
п рож иваю іцая в г. Томске, улица 
А лтайская . 93, кв. 2. возбуж дает дело 
о расторж ени и  б рака с гр-ном С ага, 
ном В ладим иром И вановичем .

Дело п одлеж ит рассм о тр евю о  в 
Томском областном  суде.
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